
令和６年度第２回シティ・プロモーション委員会 

次　第 

 

日時　令和７年１月３１日（金） 

午後２時から 

場所　朝霞市役所５階５０２会議室

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

 

 
１　開　会 
 
２　議　事 

（１）令和６年度シティ・プロモーション活動報告について 
　　（２）シティ・プロモーション冊子（案）について 

（３）その他 
 

３　閉　会



【シティ・プロモーション課】　効果的に市内外、メディアへ発信

シティ・プロモーション推進体制

プロモーションの専門的知見を持つ
者などで構成され、シティ・プロモー
ションに関する取組についての助言
などを行う。年に２回程度を予定。

市民の有志によって構成され、シ
ティ・プロモーションに関する取組
を行う。年に２～３回程度を予定。

市の職員によって構成され、シティ・プロモーション
に関する取組について必要な情報を共有したり、市
民が実施する事業等との連携を行う。年に３～４回
程度を予定。

【専門家】 【市民】

【行政】

議事１　令和６年度シティ・プロモーション活動報告について 資料１
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【１】　朝霞市民プロモーションミーティング

　　　　

■全４回のミーティングを開催

第１回　朝霞の魅力　ブレインストーミング

第２回　テーマ決め　「実は朝霞って子育てがたのしいまち」

第３回　各チーム活動（フィールドワーク）

第４回　チラシレイアウト考案

目標：メンバー個人による発信からステップアップし、

「朝霞の日常の魅力」を語り合い発信できるコミュニティにつなげていく

令和７年度の活動：新しいテーマで朝霞の魅力を深掘りし、冊子化する

■活動内容　

・SNSにおける「＃わたしのあさか時間」の発信

・チームとして一つのテーマに沿って「朝霞の日常の魅力」を深掘りし、

言語化し、発信する。
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　■ブレインストーミング　「朝霞の魅力１２人で１００個出し！」朝霞度×気になる度

・朝霞の好きなところ　・朝霞に住み始めた、住んでいる理由 
・実は朝霞って〇〇　・朝霞のちょっと残念なところ（もっとこうなったらいいのに） 

住宅地と緑（川や公園などの自然）が近いまち

交通がとても便利

実は有名人が多い

飲食店のオーナーさんがフレンドリーな方が多い

子どもが安心して遊べる場所がある

最近オシャレなお店が増えてきた

治安が良い

第１回　朝霞の魅力の再発掘　
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もっと良さが伝わったらいいのに



・知られていない朝霞の“意外”な魅力を伝えたい
・「自然の豊かさ」が朝霞の魅力

〈各チームの共通認識〉

　　

第２回　テーマ決め

知られていない　×　子育て世帯が住みたくなる

第３回　各チーム活動（フィールドワーク等）の実施

③交通利便性チーム①こどもの遊び場チーム ②子連れに優しいお店チーム

→「豊かな自然環境」は子育て世帯が
求めている要素では
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※作成イメージ第４回　チラシレイアウト考案
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・転入セットに半年間封
入のほか、駅ラック・不動
産業者等に配架予定

・印刷部数　2,000部

〈チラシについて〉



「朝霞で暮らす市民の皆さんの
発信をテーマに、ミーティン

グメンバーが個別に発信

投稿は市のインスタグラムアカウントで
定期的にシェアを実施
（8月頃からスタートし、投稿数約２３０件）
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【２】　シティ・プロモーション庁内推進委員会

■活動内容

シティ・セールス朝霞ブランドを市内外に発信する動画の作成

■全４回のミーティングを開催（吉田副会長も広報アドバイザーとして出席）

目標：前例踏襲を打破し、柔軟な発想を生み出せる会議体と

して、各課と連携しながらシティ・プロモーションを推進し、庁

内に浸透させていくことを目指す

令和７年度の活動：動画の作成（継続）、・朝霞市職員提案（令和７年５月）にチームとして企画案を提出

第１回　ブランドについて理解を深める／絵コンテ作成（彩夏祭）

第２回　絵コンテ作成（旧高橋家住宅・公園通りとシンボルロード・まちなかベンチ）

第３回　絵コンテブラッシュアップ

第４回　絵コンテ最終仕上げ／プロダクトアウトからマーケットインの思考に向けての解説
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■シティ・セールス朝霞ブランド（令和６年４月１日～）

１．旧高橋家住宅 ３．黒目川 ４．彩夏祭２．本田美奈子.モニュメント

６．公園通りとシンボルロード５．ニンジン ７．まちなかベンチ

・・・動画構成（絵コンテ）の作成済
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「まちなかベンチ」絵コンテ
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【３】シティ・プロモーション課

・「世界キャラクターさみっとin羽生」、「志木市民まつり」に出演　　

・初の試みとして、「マルイファミリー志木近隣４市PRイベント」

へ出演

　PR冊子やぽぽたんシール、クリアファイル等を配布

　※ぽぽたんXフォロワー数は、令和６年４月から４００人以上増加　

②ロケーションサービス　【市内撮影協力】

・読売テレビ（関西）　ドラマ「つづ井さん」　（１０/１０～放送）

・フジテレビ　バラエティ番組「お笑いチェインギャング」(9/28放送)

■ぽぽたん着ぐるみの出動

　

　　

■メディアへの露出

①テレビ出演　【ぽぽたん＆職員による市のPR】

テレビ埼玉　「まちコミ」(１/２９生放送)

・映画　「平場の月」(令和７年秋公開予定)

原作小説が朝霞・志木・新座などを舞台としており、令和６年１１

月～１２月にかけて市内１０カ所以上の場所で撮影。　

　　

＊令和５年度・６年度のイベント参加増により、会場での認知度アップ
が感じられた。参加者に喜ばれ、市のPRになる配布物を更新してい
く必要がある。

©2025映画「平場の月」製作委員会

今後、映画公開に向けたプロモーション

を行い、シビックプライド醸成やロケ地と

して市外から訪れる方に市の魅力を

知っていただく機会につなげる。
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■あさか学習おとどけ講座

朝霞市を知ろう！～“むさしのフロントあさか”の魅力～ 

①東洋大学朝霞キャンパス学生希望者　６／１７実施（４４名）

②朝霞第四小学校３年生　６／２０実施　（９７名）

■民間企業との協働

①FMコミュニティラジオ　７７５ライブリーFM

　「ラジオdeむさしのフロントあさか」

　　

【３】シティ・プロモーション課

②株式会社カインズ　彩夏祭協働ブース出展

　「オリジナルぽぽ鳴子をつくろう」企画・運営

　8月３日（土）11時～16時

令和４年度・令和５年度に続き３回目の実施

※毎月第１月曜日８時～放送

　番組サポーターとしてシティ・プロモー

ション課職員が出演し、市政情報を発信す

るほか、市内で活躍する方をゲストとして

お招きし、シティ・プロモーション課インス

タグラムでも紹介。

③県立朝霞高校１年生　１１／１９実施（２１名）

受講生に合わせて、

・むさしのフロントあさかとは

・シティ・セールス朝霞ブランド

・朝霞の魅力発信の方法

の内容を調整し、構成

★四小３年生の反応

・むさしのフロントあさかやぽぽたんについての認知度は高い

・シティ・セールス朝霞ブランドは、旧高橋家住宅の認知度が高く、

他は半数ほどだった

・「もっと朝霞市の魅力や歴史を知りたい」という声が上がった

11議事（１）令和６年度シティ・プロモーション活動報告について



■シティ・プロモーションに関するアンケートの実施について

１．市政モニターアンケート（平成２９年度～）

対象：市民（１８歳以上、事前登録制、定員４００人）

方法：Web 又は郵送アンケート

登録者：４００人（回答者：約２００～２４０人）

・毎年１回「シティ・プロモーション」に関するアン

ケートを実施

年度 主な質問項目 質問項目（共通）

H２９～H30 ・市制５０周年事業について
（PR動画の感想など）

・むさしのフロントあさ

か、ぽぽたんの認知度

・市PR動画の認知度

R１～R４
・市への愛着度

・市に詳しいか
・市での暮らしの推奨度

R5
・魅力発信ツールについて

・「わたしの"あさか時間"」
WEBMAP認知度

市民からの意見や要望を聴取し、市政への関心を高
めるとともに、市政に反映するために市政情報課が
実施し、市ホームページで結果を公開

【平成２９年度～令和５年度の推移】

「むさしのフロントあさか」　認知度　70.4％（H２９）⇒９６．３％（R５）

「ぽぽたん」　認知度　６９．４％（H２９）⇒９５．９％（R５）

シティ・プロモーション課として行う1,000人
規模のアンケートは、次回令和７年度に実施予定
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市に愛着を感じている割合　８２．２％（R１）⇒８６．７％（R５）

【令和元年度～令和５年度の推移】
愛着度平均値

８４．９％



質問項目 結果

1 「むさしのフロントあさか」ロゴマークをみたことがある 96.3％

2 「むさしのフロントあさか」の意味を知っている 52.7％

3 市キャラクターぽぽたんを知っている 95.9%

4 市PR動画（ドラマ編／歴史編）を見たことはある 19.9%

5 シティ・プロモーション課の魅力の発信手段について知っている
もの（市広報、HP、X、インスタグラム、FMラジオなど）

市HPが
最多
36.5％

6 朝霞市民プロモーションミーティングが作成したGoogleマイ
マップ「わたしのあさか時間」を知っている

3.7％

7 朝霞市に愛着を感じている（とても／やや感じている） 86.7％

8 朝霞市での暮らしを市外の方におすすめできる（とても／ややで
きる）

82.5％

令和５年度市政モニターアンケート実施結果概要　回答者：２４１人

令和６年度（令和７年３月実施予定）
については、「シティ・セールス朝霞
ブランド」の認知度についての設問
を追加する。
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★朝霞市への愛着、おすすめの理由
「子育ての思い出がある」
「アクセスのよさ」

「自然が豊か」
「産直野菜がおいしい」



２．こどもモニターアンケート（令和６年度～）

こどもの市政への関心を高めるとともに、こどもの
年齢や発達の段階に応じた意見を広く市政に反映
させるために実施

対象：市内在住の小・中・高校生相当年齢のこども　　

（小学生は４年生以上）

方法：Webアンケート

登録者：４９人

※第１回（８月～９月）にシティ・プロモーションにつ
いてアンケートを実施

質問項目 結果

1 「むさしのフロントあさか」ロゴマークをみたことがあ
る

９７．４％

2 「むさしのフロントあさか」の意味を知っている ３４．２％

3 市キャラクターぽぽたんを知っている 100%

4 市PR動画（ドラマ編／歴史編）を見たことはある 23.8%

5 「むさしのフロントあさか」やぽぽたんのグッズアイデ
ア

自由記述

6
シティ・プロモーション課の魅力の発信手段について
知っているもの（市広報、HP、X、インスタグラム、
FMラジオなど）

市広報が最
多84.2％

7 朝霞市を好き（とても好き／好き） 92.1％

8 朝霞で一番好きなところ 自由記述

令和６年度こどもモニターアンケート実施結果概要　回答者：３８人

※市政モニター、こどもモニターの実施結果詳細
は「資料２」を参照。令和元年度～令和４年度の結
果については市ホームページで公開
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令和５年度 

第３回市政モニターアンケート 

集計結果 

 

 
© 朝霞市ぽぽたん 

 

朝霞市 市政情報課 

 

※割合は、回答者数を基数として百分率（％）で表示しています。百分率は、小数点以下第２位

を四捨五入して算出しているため、合計が１００％にならない場合があります。また、複数回

答の場合は、構成比率の合計が１００％を超える場合があります。 

※回答者数よりも回答数が多い場合があります。 

※自由記述の表現はできる限り原文のまま記載していますが、一部表現を修正しているところ

があります。 

※本アンケートの設問に関わる用語（※１～９）の解説は、40ページに記載しております。 

 

 



1 

●テ ー マ   ①朝霞市の「多様な性」に関する施策の推進について 

②シティ・プロモーションについて 

●実施期間   令和６年２月２８日（水）から令和６年３月１５日（金）まで 

●調査対象者   朝霞市市政モニター ４２６名 

●回答者数   ２41名（回答率 56.6％） 

●回答方法 

回答方法 人数 割合（％） 

郵送 76 31.5 

メール 165 68.5 

 

 

 

 

 

 

 

問１．あなたの性別を教えてください。（回答任意） 

性別 人数 割合（％） 

男性 103 42.7 

女性 138 57.3 

未回答 0 0 

 

 

 

 

 

 

 

問２．あなたの年齢を教えてください。 

年代 人数 割合（％） 

１０代 2 0.8 

２０代 4 1.7 

３０代 22 9.1 

４０代 61 25.3 

５０代 64 26.6 

６０代 45 18.7 

７０歳以上 43 17.8 

 

 

  

【資料２】
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問３．お住まいの地域を教えてください。 

地域 人数 
割合 

（％） 

三原 31  13.0 

根岸台 25  10.5 

本町 25  10.5 

栄町 24  10.1 

宮戸 22  9.2 

膝折町 21  8.8 

岡 15  6.3 

溝沼 13  5.5 

朝志ケ丘 10  4.2 

幸町 8  3.4 

仲町 6  2.5 

東弁財 6  2.5 

西弁財 6  2.5 

北原 5  2.1 

田島 5  2.1 

西原 5  2.1 

泉水 3  1.3 

浜崎 3  1.3 

青葉台 2  0.8 

下内間木 2  0.8 

上内間木 1 0.4 

合計 241 100.0 
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テーマ２ シティ・プロモーションについて（問１５～問２５） 

 

問 15 「むさしのフロントあさか」のロゴマークを見たことがありますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

ある 232 96.3 

ない 8 3.3 

無回答 1 0.4 

 

問 16 「むさしのフロントあさか」※８の意味を知っていましたか。 

回答内容 人数 割合（％） 

知っている 33 13.7 

なんとなく知っている 94 39.0 

知らない 114 47.3 

 

問 17 朝霞市キャラクター「ぽぽたん」を知っていますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

知っている 231 95.9 

知らない 10 4.1 

 

問 18 市 PR映像（「ドラマ編“OKAERI”」、「歴史／行事編」）を、動画配信サービス

「YouTube」で公開しておりますが、御覧になったことはありますか。 

※「ドラマ編“OKAERI”」には「新しい学校のリーダーズ」の SUZUKAさんが出演しています。 

回答内容 人数 割合（％） 

どちらも見たことがある 21 8.7 

「ドラマ編“ＯＫＡＥＲＩ”」のみ見たことがある 24 10.0 

「歴史／行事編」のみ見たことがある 3 1.2 

どちらも見たことがない 191 79.3 

無回答 2 0.8 
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問 19 シティ・プロモーション課では、いくつかの手段で朝霞市の魅力を発信しています。その

手段について、知っているものに〇を記入してください。（複数選択可） 

回答内容 人数 割合（％） 

朝霞市シティ・プロモーション課【公式】インスタグラム 37 15.4 

朝霞市公式Ｘ（旧Ｔｗｉｔｔｅｒ） 52 21.6 

朝霞市キャラクターぽぽたん公式Ⅹ（旧Ｔｗｉｔｔｅｒ） 44 18.3 

市ホームページ（魅力発信サイト「朝霞市の魅力」） 88 36.5 

ＦＭラジオ（７７５ライブリーＦＭ「ラジオ deむさしのフロント

あさか」） 
28 11.6 

シティ・プロモーション冊子（「いつものあさかで」） 28 11.6 

その他 27 11.2 

無回答 19 7.9 

その他の御意見 

● 冊子 Asaka（３０代 女性） 

● 祭りなどのイベントで、YouTube で配信していますよと広報してくれればよかっ
た。（４０代 男性） 

● YouTube（５０代 男性） 

● 知らない等同様の意見 ２４件（３０代～７０代 男女） 

 

問 20 朝霞市民プロモーションミーティング※９が、Googleマイマップを活用して作成した

「わたしの“あさか時間”」を知っていますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

知っている 9 3.7 

知らない 227 94.2 

無回答 5 2.1 

 

問 21 朝霞市にどのくらい愛着を感じていますか。お気持ちに一番近いものに〇を記入して

ください。 

回答内容 人数 割合（％） 

とても感じている 97 40.2 

やや感じている 112 46.5 

あまり感じていない 27 11.2 

まったく感じていない 4 1.7 

無回答 1 0.4 

  



 

17 

問 22 問２１で答えた理由や愛着を感じている事柄を御記入ください。 

● 産まれも育ちも朝霞で、小中高も朝霞の学校であったこと彩夏祭に踊り子として参加したこと
など、たくさんの思い出があるため。（１０代 男性） 

● 他にも経済的に豊かな町やのどかな土地は沢山あると思うが、そのバランスがちょうど良いと
思う。（２０代 男性） 

● 生まれ育った地であり、自然豊かで、交通の便が良いところが好き。最近道路が舗装され、よ
り住みやすくなったり、彩夏祭などのイベントも充実しているなど活気があるところも好きだ。
（２０代 女性） 

● とても住みやすく、子供も多い。イベント等も多いため、地域の優しさを感じる。（２０代 女性） 

● 住みやすくて良い地域だと感じています。（２０代 女性） 

● 子供を育てる身として、生活しやすいと感じる為。（３０代 男性） 

● 長く住んでいるから。（３０代 男性） 

● 市の制度を利用することで生活が豊かになる場面があった為。（３０代 男性） 

● 長く住んでいるから。（３０代 男性） 

● 越してきて２年になりますが、チェーン店ではない地元の飲食店がそこそこある点が良いと思
います。場所よりも人への愛着のほうが大きいのかもしれません。（３０代 男性） 

● 住みやすい。不便なところがないため。（３０代 女性） 

● 駅そばに緑が多い。図書館が大きい。２３区のような窮屈さがない。駅前の商店街がもっと歩
行できるとよりよい。バスを別ルートへ。（３０代 女性） 

● 引っ越してきたので、生まれ育った土地ではないから愛着は薄いですが、子育てしやすい土地
だと思っています。（３０代 女性） 

● まだ住み始めて 3年なので愛着まで行かない。（３０代 女性） 

● 生まれ育った市なので。公園が充実していて、子育てしやすい。（３０代 女性） 

● 生まれ育った街も職場も朝霞市ではありません。加えて、フルタイム勤務なのに市の保育園に
入ることができず、市に見捨てられた気持ちです。この状況でどうして愛着を持てるのでしょ
う。（３０代 女性） 

● なんだかんだ住みやすい。（３０代 女性） 

● ぽぽたんが可愛い。（３０代 女性） 

● 1歳から住んでいる。そこまで変な人間もいないし住みやすい。（３０代 女性） 

● 市民への生活支援の質が悪く、市としての大きな特徴もないから。（３０代 女性） 

● 子育てがしやすく、公園や児童館、プール、図書館などの保育施設がたくさんあるところ。スー
パーやコンビニなどの商業施設も揃っていて生活がしやすいです。自然災害も比較的少ない
ので安心して住むことができます。街もきれい。きれいに保ってくれている方も時々みかける
ので感謝しています。（３０代 女性） 

● 引っ越してきて 3 年も経っていないので、強く感じられる程の愛着は正直まだありません。で
すが少しは暮らしてから経っていますので全く愛着ないとまでも言いません。（３０代 女性）  
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● 大きい街ではないため地元のローカルな話がしやすい。（４０代 男性） 

● ・都心に近い。 
・自然がまだある。 
・ごちゃごちゃしていない。（４０代 男性） 

● 子供達が小さい時に引っ越してきて、親も一緒に成長している実感がある。そんな中で見る街
並みや雰囲気、イベントなど、年々愛着が増してきている。子供達が遊べる公園が充実してい
るのも良い。いつか、地域に貢献できるような事が出来たら嬉しいと考えている。 
（４０代 男性） 

● 市民の皆さんの朝霞に対する愛着を感じるし、自然と好きになる。その環境の市民としての仲
間意識といいますか、朝霞っていいなと心地よく感じる。（４０代 男性） 

● 自分も妻や子供、親、祖父母、に多くの親戚や知人も朝霞市で生まれ育って、今も生活してい
るため。（４０代 男性） 

● 未成年の障害者やその家族には相談する場所があるが、それ以外の者に対しては相談するこ
ともできず、暮らしづらい市だとは考えている。障害者本人が市に相談しているかと言えば非
常に疑問であるし、障害者の家族も市の相談で近隣住民と共生して暮らしていけるようにしな
い者もいる。市に相談して適切に対処できていれば問題が小さくなり、多くの人々がより暮ら
しやすい市となっていただろう。未成年の障害者やその家族以外に相談できるところがない
状況を考えると、今回の性の多様性に関する者も守られるだろうが、通常の人々が救済される
場所が作られないというのは容易に想像しやすい。市議会議員に相談しても直ぐに条例が環
境が整備できるわけでもないので、普通の人々でさえも暮らし辛い市であるとは常日頃から
思っている。そのため愛着はあまり感じることはできない。（４０代 男性） 

● 40年以上住んでいるから。（４０代 男性） 

● 住みやすいが、どの場所でも住めば都か。（４０代 男性） 

● 自分が住んでいるから。（４０代 男性） 

● 子どもが生まれた街で、子どもにとって故郷になる町だから。（４０代 男性） 

● 家も職場も朝霞で、一生朝霞市に住みたいと思っているから、一生住むと決めたから、より良
くなってほしい。（４０代 女性） 

● 幼少の時から住んでいるので。東京にも近いし、便利なところも好きです。（４０代 女性） 

● 朝霞市キャラクターの「ぽぽたん」がとてもかわいいと思います。次回の冬のイルミネーション
にも、ぽぽたんが登場してほしい。（４０代 女性） 

● 生活をしているだけで愛着はない。どれだけの市民が愛着をもって住んでいるかではなく、朝
霞台の駅をきれいにしたり、混雑がなくなるよう現実的なことを考えてもらいたい。 
（４０代 女性） 

● 子育て世代です。緑に恵まれており、子どもが成長する場として、とても良いと感じています。
しかし、最近は子育て世代や都内からの転入が多く、たくさんマンションや家が増えていて、メ
リットもデメリットも感じているところです。（４０代 女性） 

● 引っ越してきて５年未満のため、まだわからないことが多い。（４０代 女性） 

● 長く住んでいるから。（４０代 女性） 

● 駅の近くにも公園が多く、春には沢山の桜が咲き自然が豊かなところ。（４０代 女性）  
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● 県外から朝霞に引っ越してきて5年ほど経った頃、家族の転職により引っ越しをする事を検討
しました。その時に自分で思っていた以上に朝霞を離れる事が寂しくてビックリしました。結
局、引っ越しをしなくても良い事になり今も住み続けています。今住んでいる地域は公園も多
く、学校も小中高と近いので子供も安心して生活できています。行きたいお店も大体は自転車
で行けるし都内にも出やすい、あと意外と緑も多いのでとても気に入っています。 
（４０代 女性） 

● 古い市役所で職員の方たちが大勢、真摯に仕事なさっている姿を見かけるから。 
（４０代 女性） 

● 児童館や相談窓口などがあちこちにあり、子育て中の私には生活しやすいです。また、自然も
多く、買い物や食事などができるお店もたくさんあるので。（４０代 女性） 

● 愛着を感じるに値する街にはなっていないと思う。（４０代 女性） 

● 親が高齢になり、姉と協力出来る体制を取るために引っ越してきました。経済的に戸建てを買
うには良い場所だったという理由だけで来たので、正直魅力は感じていません。考え方が昭和
にタイムスリップしたような感覚だし、不快に思うことばかり。私道が多いせいもあり、道が荒
れている。都市ガスが通っていない。自分の家は快適ですが、地域は暮らしにくさ満載です。
（４０代 女性） 

● あまりよく知らないから。（４０代 女性） 

● 都心に出やすいわりに、緑が多く川でも遊べて良い環境だと思います。住んでいる地域では人
と人とのつながりもあります。町内会や子ども会、小学校の役員などで知り合いも増えて暮ら
しやすい環境であると言えます。その一方、車に乗れなくなった時には買い物や通院に関して
不安があります。 
また、市役所を中心とした街中は整備され景観も良いのに対して、内間木は工場や資材置き
場、産業廃棄物の処理施設などが多く、道路も穴があいている所があったりと市内でも整備に
差があることを感じます。（４０代 女性） 

● 幼少期から住んでいるから愛着はあるが、転出したくないということもない。（４０代 女性） 

● 平日・休日ともに過ごしやすいです。都内への通勤にはほどよいし、休みは黒目川や市役所周
辺でジョギングなど楽しめます。朝霞市に結婚のときから住んでいて、朝霞のイベントのおか
げで地元のお店がどこも利用しやすいです。（４０代 女性） 

● 転居してきてから長く住んで住み慣れていること、また、実家が東上線沿線であるため、通勤
や通学で見知った土地であること。（４０代 女性） 

● 昔から住んでいてどうしようもない中途半端な田舎町だけど、その中途半端さが大好きだし、
この期に及んで更に性についての中途半端な施策をするところがどうしようもなくて愛着を
感じている。DVしてくるパートナーから離れられないみたいな。（４０代 女性） 

● 住んで 7年目に入り、愛着が出てきた。（４０代 女性） 

● 魅力的な施設が無い。（４０代 女性） 

● このようなアンケート活動で発言したことが実現できていること。（４０代 女性） 

● ・程よく田舎、程よく都会で、とても住みやすい。子育てをしていて、不便に感じたり、不安に思
ったり困ることなども少ない。 
・イベントなども、都内のイベントのようにセンスがよく楽しいものが多い（ストリートテラスやア
ートマルシェ、イルミネーション点灯式など）。花火大会や彩夏祭も大規模で夏を満喫できる。
（４０代 女性）  
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● 結婚してから 25 年、子供が誕生し、保育園活動から始まり子供も手が離れて自分の人生に切
っても切り離せない存在となってしまった、朝霞。（４０代 女性） 

● 都会過ぎてない、田舎過ぎてない、程よく便利である。（４０代 女性） 

● 街に活気があるから。（４０代 女性） 

● 結婚し、ここに家があったので暮らしています。本当は都内の実家近くに住みたいです。 
（４０代 女性） 

● 生まれも育ちも朝霞だから。（４０代 女性） 

● 朝霞市で出会った友人たちがとても大切な存在になっているので、この繋がりを作ってくれた
朝霞市に対して愛着をもっています。（４０代 女性） 

● 朝霞市というフレーズを聞くと気になる。住みやすい市であること。（４０代 女性） 

● 生まれ育った場所ではないから。（４０代 女性） 

● 子育てをするために引っ越してきて、現在も子育て中で、とても住みやすいから。 
（４０代 女性） 

● 長く住んでいるので。（４０代 女性） 

● 生まれ育った街ではないが住みやすいと感じているから。ただ歩道がせまい危険な道があっ
たり、朝霞台駅のエレベーターがこれまでなかったことなど（現在工事中との事でうれしく思い
ます）もっと住みやすくなる事ができると思うので満点にはしませんでした。また、住民の方だ
けでなく、祭りの時期や花見の時期でなくても、別の街に住む方がわざわざ行きたくなるよう
な街になったら良いと思っています。（４０代 女性） 

● 結婚し、朝霞に引っ越してきました。子どもと黒目川土手を散歩すると、お年寄りによく話しか
けられていました。どの方も優しく、心が温かくなりました。（４０代 女性） 

● 長年住んでいるから愛着を感じている。（５０代 男性） 

● 朝霞より他の市に関心がある。（５０代 男性） 

● １５年ほど住み、知り合いが増えました。（５０代 男性） 

● 生活の利便性や都心に近いこと、地域住民がとても優しく、友人を作りやすく、長く住み続けら
れる。（５０代 男性） 

● とにかく、５０年以上にわたって生活している街でありますから、愛着を感じないわけがないと
思っています。愛着がなければ、引っ越しています（ただ、そのことと、現状に満足しているか
ということは別の話であり、不満を抱えている点も多々あることは事実です）。（５０代 男性） 

● 先祖から長らく朝霞だから。（５０代 男性） 

● 住みやすい。（５０代 男性） 

● 都会の良さと田舎の良さを両方備えている。（５０代 男性） 

● 愛着がわくほどのランドマークも誇るべき特産物もないので。東京のベットタウン。 
（５０代 男性） 

● 平日は仕事のため不在であり、寝るために帰るのみ。子の就学も卒業して終わり、土日の在宅
時に朝霞市内での活動はほぼないため。（５０代 男性）  
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● 東京都心からの適度な距離感と自然の残り具合がちょうど良いと思っています。子どもたちも
多く活気があり、とても住みやすい街です。（５０代 男性） 

● 生活する上では、都心や自然豊かな地域にも近く、良いロケーションである。ただ、伝統的なこ
との継承や、地域を高める催し（特に高齢者、中年層、若者、子供たち）が一緒になって楽しめ
るものがあればよい。（５０代 男性） 

● 『住めば都』の範囲内かもしれませんが、朝霞は都心から程よい距離で黒目川や朝霞の森など
の自然にも恵まれ、彩夏祭のような地域のイベントもあり、良い街だと思います。 
（５０代 男性） 

● マンション購入し、地元意識。（５０代 男性） 

● 事あるごとに知人にしっかりとアピールしています。それが出来る街に誇りを感じています。
（５０代 男性） 

● 20年以上暮らしているから。（５０代 男性） 

● 住みやすい。（５０代 男性） 

● 私が思う朝霞への気持ちは、愛着という言葉ではニュアンスが違うと感じた。どちらかと言え
ば、育ててくれた場所やふるさと、といった言葉の方が当てはまるように感じる。 
（５０代 男性） 

● 歴史と伝統。スポーツや文化が活発。（５０代 男性） 

● 都心に近く交通も便利静かで緑も多い自衛隊が守ってくれるような気がする。（５０代 男性） 

● 子どもが生まれて朝霞市に引っ越してきました。様々な施設を利用させていただき、子どもの
成長とともにあります。（５０代 女性） 

● ふるさと（三重）に住んでいた年数を上回り、気が付くと３５年も朝霞に住み、とても住みやす
い市だと感じています。（５０代 女性） 

● ３０年以上居住すると愛着はわいてくる。ただ、この市が大好きかと言われるとそうでもない。
ただ住むだけの市の感じがする。（５０代 女性） 

● １０年以上住んでいる市という事と自然が多い事。（５０代 女性） 

● 生まれた時から住んでいるので。（５０代 女性） 

● 農産物の直売所が充実していると感じました。（５０代 女性） 

● 緑が多く、ゆったりしているところ。（５０代 女性） 

● 朝霞市内で引っ越しをしましたが、新しい生活を整え始めて、朝霞市への愛着がでてきて、あ
まり関心がなかったのですが、朝霞市のことをこれからいろいろ知っていきたいと思いまし
た。（５０代 女性） 

● 都内から転居してきたため。（５０代 女性） 

● 程よくお店もあって暮らしやすいところ。（５０代 女性） 

● 朝霞市にしかないシンボルロードや飲食店が充実、交流しやすい土壌が整っていると感じるこ
とがあるからです。また、引っ越してきた 15 年前よりも、カインズが出来るなど、大型ショッピ
ングモールがようやく出来て地元密着のイベントも多く、買い物しやすく市民であることを実
感出来る機会が増えた気がします。（５０代 女性）  
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● 美しい自然と町並みのバランスがいい。ほどよく田舎。（最近むやみにマンションが建っている
地域もあるが）（５０代 女性） 

● 子どもの頃近くの市に住んでいて、よく来た。たくさんの公園や自然もあり広々している。また
最近は市民交流のイベントもあり活気を感じる。（５０代 女性） 

● 朝霞市の WS やコミュニティを通じてイベントにも参加することが増えて、関わりが深くなって
きたため。（５０代 女性） 

● 生まれ育った所だから。（５０代 女性） 

● 朝霞市民となって20年経過し、その間に子育てをしたから。知り合いも増えマンションも購入
している。朝霞は都内や郊外へも移動しやすく緑がある。住みやすいと思うから。 
（５０代 女性） 

● 子育てに一番時間を使った…つまり学校、地域活動等この場所で過ごす時間が多かったのが
愛着になっているのかもしれません。自身の産まれ育った土地よりこちらでの生活時間が上回
った事も一理由かと思います。（５０代 女性） 

● 結婚して朝霞に来ました。もともと閑静な住宅地に住んでいたので、こちらの道路の狭さ、住
宅の狭さ、自分勝手な人の多さにビックリ。隣同士の付き合いもなく、個々に自分勝手に生き
ている。災害や何かあったらどうするのかと不安になる息苦しさを感じる地域。（５０代 女性） 

● 主人の仕事の関係で連れてこられたのがはじまりですが、街の自然や便利さなどで今ではと
っても気に入っている街です。（５０代 女性） 

● ぽぽたん、可愛くて大好きです。（５０代 女性） 

● 都会に近くて緑が多い所が気に入っていて、50 年以上住んでいます。残念ながら近くの林な
どがあちこちで減っていき住宅ばかりになり、緑豊かな魅力がめっきり減りました。 
（５０代 女性） 

● 自然が豊かで、ホッとできる空間が多いから。（５０代 女性） 

● 結婚して住み始め、出産、子育てをしているときに、ママ友にたくさん助けられ、子供が巣立っ
た後も仲良くさせてもらっています。そんな人達がたくさんいる、人柄がその土地の良さを表
していると思う。（５０代 女性） 

● 農家さんの野菜がおいしいから。人が東京に比べて多くないから。（５０代 女性） 

● 住んでから20年になります。朝霞と言えば彩夏祭だと思います。活気があり、よさこいは子ど
もたちも参加したり、花火も楽しみです。（５０代 女性） 

● 27年住んでいるので。（５０代 女性） 

● 昔の景色が残っていること。（５０代 女性） 

● 自宅近くの黒目川での愛犬との散歩で住みやすい環境だと感じているが、ペットに優しい街に
は程遠いと思う。（５０代 女性） 

● 結婚と同時に転入し、出産、育児をしてきたため。（５０代 女性） 

● 適度に自然があり、静かに過ごせていると思う。自然を残して頂く努力をしてほしい。 
（５０代 女性） 

● ５年以上住んでいる街であるから。（６０代 男性） 

● ５０年以上住んでいるから。（６０代 男性）  
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● 整備された駅前、広い道路、野球場付近、治安も良い。（６０代 男性） 

● 生活の場として、立地が良く、施設・行政が充実しているとても魅力がある場所だからです。
（６０代 男性） 

● ・息子が入った地元のサッカー少年団で父親同士の交流ができ、10 数年以上経った今でも釣   
りや、飲み会など行っている。又、近所付き合いも適度にあり、住みやすく・良好な人間関係が
構築できている。 
・徒歩圏内に駅、複数のスーパーがあり利便性が高い。 
・住み始めてから 20数年、周辺で大きな事件もなく安全性が高いと感じる。（６０代 男性） 

● 都内から転居してきて 3年、道路事情と周辺環境にまだ慣れないため。（６０代 男性） 

● ずっと住んでいるから。（６０代 男性） 

● ・都心へ鉄道による交通のアクセスが良いだけでなく、高速道路との接続も容易で広域な移動
が可能な立地にありながら、 田畑も点在しどことなく牧歌的な要素も残しつつ、キャンプドレ
イク跡地など比較的緑が多く自然環境が整っています。 
・丸沼芸術の森などアートに前向きなイメージがあります。 
・彩夏祭のような広域から集客できるコンテンツがあるのも魅力です。 
・朝霞駐屯地があり自衛隊との共存もユニークです。（６０代 男性） 

● ほどよく都会なところ。（６０代 男性） 

● 朝霞市は、地形的には黒目川で東西に分断されている。しかし朝霞台には出張所や図書館分
館もあり、彩夏祭会場も上手く分散され、市の一体感は失われていない。ただし市の歴史が浅
く、特徴がない。市役所前のケヤキ並木が整備され、基地跡地が上手く利用できるようになる
と自慢の街に変わることができる。また、和光・志木・新座を含めた四市は、有名進学校・大学・
大学校・研修所が点在する学園都市でもある。アカデミックと上手く連携できれば、若者が集
まる元気な街にもなれる。まだまだ、「可能性」が残る街である。（６０代 男性） 

● 幼少の頃から住んでおり，なんとなく愛着を感じている。図書館、城山公園や米軍キャンプの
跡地である中央公園など、少しずつ市民が利用しやすく整備されてきているように感じてい
る。朝霞駅、朝霞台駅、北朝霞駅の周辺は、特に隔世の感があります。公共交通機関である電
車も利用しやすくなってきました。 
駅周辺の計画を含め、大きな計画には様々な議論が必要でしょうし、長い期間を要することで
しょうから、少なくとも５０年後、１００年後をイメージしながらご計画頂きたいと思っていま
す。（６０代 男性） 

● 市の中心に黒目川があり、土手沿いは整備されて憩いの場所になっている。ただ、メインの道
路の多くは歩道は全く無いに等しく車の往来で歩行者が歩きにくい環境。全体的に良い街だ
が、道路事情は今ひとつの感がある。（６０代 男性） 

● 住みやすい。（６０代 男性） 

● １．市民の方の「よそ者」を受け入れる態度・やさしさ。 
２．黒目川沿いの自然と水鳥等のしぐさ。 
３．陸上自衛隊の司令部（陸上総隊、東部方面総監部）があり、全国の陸上防衛、警備、災害対
処に貢献している。（６０代 男性） 

● 長く住んでいるのでそれだけでも愛着がある。交通の便が良い。完全ではないがインフラ整備

が行き届いている。子育てしやすい。学校の環境が良い。（６０代 男性） 

● 住みやすく自然保護や環境整備が他より進んでいると感じている。（６０代 男性）  
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● 生まれ育った自治体だから。（６０代 男性） 

● 住み良い町と思っています。大都市や観光地への交通の便が良いし、治安も比較的良いように
感じます。歩行者道路整備は残念ですが。（６０代 男性） 

● 東京に近く、黒目川を中心とした自然が豊か。（６０代 男性） 

● 都会すぎず、田舎すぎずちょうど良い感じと、地元で生まれ育った人が多いと感じるので、住
みやすい町なんだなと思っている。（６０代 女性） 

● 商店街の内に、市役所、郵便局などがあり、図書館、公民館、博物館などを散歩しながら、気軽
に行くことができます。地元の商店も多く、買い物をしながら、街歩き、食べ歩きができて、と
てもすてきな市だと思います。自然も多くて散歩にはうってつけです。（６０代 女性） 

● 子どもの時６才～今、６０代間にみどりが丘、岡、本町、仲町と朝霞を回って、３０代で溝沼が一
番長く（３０年以上）、今、他に行く気がないので、朝霞市を知っていることです。２０才で車で
動けているので、不自由ではないから、朝霞市好きです。（６０代 女性） 

● ３０年以上暮らしている町で、病院、薬局、コンビニ、スーパーなどがたくさん最寄駅から自宅
までの間にあり、とても暮らしやすいところ。（６０代 女性） 

● 子どもを産み、育てたところなので、思い出がたくさんある。そして独立した子どもたちが、な
つかしく帰ってくるところなので。（６０代 女性） 

● 長く住んでいると自然と愛着は感じるものです。緑もあるし、スーパーもある。公園も公民館も
充実していると思うが、駅前だけが整備されているのが不満かな！（６０代 女性） 

● 都心へのアクセスが良く、自然にも恵まれている。嫌だと思う事がない。（６０代 女性） 

● 静か。緑が多い。急行が止まるようになって特にアクセスが良くなった。（６０代 女性） 

● 何十年と生活していて 不自由な事を感じることはほとんどなく生活できるため。 
（６０代 女性） 

● 約七十年間居住しており、中学までは市内の学校に通っていました。住みやすさにも満足して
おり環境も良いと思います。「あさか」という発音も美しく他所に移ろうという気にはなりませ
ん。（６０代 女性） 

● 朝霞台の駅にぽぽたんがいます。癒されます。掲示板の案内を拝見するたびに朝霞市がさま

ざまなイベントに力を入れていることが素晴らしいと思っています。（６０代 女性） 

● ・東京に近いが、街がゆったりしていること。 
・公園が多いこと 
・交通の便が良いこと。 
・市役所の方々が、盛り上げようと頑張っていること。 
・朝霞市や朝霞警察からの SNSでの発信が充実していること 
・大型パチンコ店や風俗営業店が少ないこと。 
・空港からのリムジンバスが駅前に停まるなど意外に便利なこと。（６０代 女性） 

● 住んでいる地域が、生活する上で不便を感じた事の無い環境にあります。また、少し足をのば
せば良い散歩コースになったり、気になるお店があったりと過ごしやすさを感じています。 

（６０代 女性）  
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● スポーツ施設がたくさんある。（６０代 女性） 

● 引っ越してきた当時は、仕事も忙しく、朝霞市の行政サービスを知り、受取る時間的余裕があ
りませんでした。それもあり、ごめんなさい、あまり愛着はありませんでした。30 年以上経っ
て、現在では、市役所前のシンボルロードや駅前の整備や商店街が素敵になり、人のコミュニテ
ィもあって、楽しく感じます。（６０代 女性） 

● 転勤による転居で住み始めたので特に思い入れは感じない。親戚や知人が近くに住んでいな
いので愛着も湧きにくいかも知れない。（６０代 女性） 

● 自然の多い公園がある。美味しいお店が多い。（６０代 女性） 

● 朝霞都民が多く、都市化が進み、自然も少なくなり、愛着はわかない。（７０歳以上 男性） 

● 緑が多いこと、黒目川、朝霞の森、丸沼芸術の森、わくわく号、わくわくどーむ、博物館（博物館
のある市町村は極めて少ない。）、市役所、自衛隊。（７０歳以上 男性） 

● 私の住んでいる宮戸は、田、畑、街並みが見られ良いところ。昨年ぼん舞を初めて宮戸神社で
やり、絵になった。（７０歳以上 男性） 

● １．自然と調和した街づくりをしているから。２．都会としての一面と田舎の良さがあるから。
（７０歳以上 男性） 

● 利便性。（７０歳以上 男性） 

● 行政のサービスが最良である。（７０歳以上 男性） 

● 長年住んでいるから。（７０歳以上 男性） 

● 住みやすいから。（７０歳以上 男性） 

● 市役所の応対が良い。（７０歳以上 男性） 

● 市民まつり（彩夏祭）や市民運動会等、皆が集う、楽しめる行事がある。（７０歳以上 男性） 

● 転勤族であったが、朝霞市に居住して３４年になり、一番永い居住年月のため。 
（７０歳以上 男性） 

● 都会でもない、田舎でもない、利用したいお店もあり、自然もあり心が落ち着きます。 
（７０歳以上 男性） 

● ５０年以上朝霞市に住んでいて、特に不便を感じないため。（７０歳以上 男性） 

● 生まれ育った地、だいじな故郷と思っている。（７０歳以上 男性） 

● １．住みやすく、心地よい環境 
  ・都心に近く、交通の利便性の良さ…東武東上線、JR武蔵野線、東京メトロ 
  ・緑が残る生活環境…トカイナカ、黒目川、朝霞の森、田園風景 
  ・ほど良い、街の規模…人口、面積 
  ・成長が続く、若い街 
２．一住民として、活動の場が有る 
  ・リタイア後の１０年程度の生活の場として考えていた。しかし、ボランティア活動を通して、 

   知人も増え、また、やりがいを感じて、愛着が生まれた。 

  ・一市民としても、市に声が届く親近感が有る。（７０歳以上 男性）  
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● ３０年前に７万人の人口の朝霞に引っ越してきました。以前は仕事が東京で休日しかいません

でしたが、現在はゆっくりと過ごしています。愛着が少ないのは、マナーが非常に悪いからで
す。特にタバコ、それから自転車です。（７０歳以上 男性） 

● 全くの田舎でもなく、ゴミゴミしたコンクリートジャングルでもなく適度の便利性を持ちながら
も、川の流れや緑がふんだんにあるところ。（７０歳以上 男性） 

● 朝霞には１６歳で移住し、その後６０年間居住している。朝霞町から市政へ移行し、発展の過程
を体感している。第二の故郷です。（７０歳以上 男性） 

● 終の棲家と考えている住宅がある。（７０歳以上 男性） 

● 住宅地は閑静で、自然に恵まれ、東京都に近く交通の便がよい。（７０歳以上 男性） 

● 横浜から越してきて１年半ですので、まだまだ強い愛着を感じていませんが、住めば都という
気持ちが段々と芽生えるものと思っています。（７０歳以上 男性） 

● 自然が残っており、季節を感じられる。交通の便が良い。日常の買い物は不便を感じないな
ど、満足した暮らしができる。（７０歳以上 女性） 

● 以前は駅近くに住んでいましたので、交通に便利、買い物も便利で、思い出がたくさんできま
した。ヨサコイも大好きです。（７０歳以上 女性） 

● あまりせかせかせず、時がゆるやかに過ぎていくところかなと思います。（７０歳以上 女性） 

● ぽぽたんは可愛らしくて愛着を感じる。以前横浜に通勤していた頃のことです。夕刻、車窓か
ら見える産業文化センターのぽぽたんを見つけると、今日も一日何事もなく終わったという安

心感を覚えました。（７０歳以上 女性） 

● 他の土地に住んでいました。朝霞に住み、愛着を感じられませんでしたが、包括センターの方々
により愛着を感じてきております。人々の接する機会が多くあれば、まあ土地にも愛を感じら
れるのではないでしょうか。（７０歳以上 女性） 

● 住民の民度が低く、まちに活気もなく、魅力もないから愛着もない。（７０歳以上 女性） 

● 都心へのアクセスが良い上に、自然が豊かなところ。（７０歳以上 女性） 

● ここで生まれて今まで、他の地に移る事を考えたことがない。（７０歳以上 女性） 

● 相対的にやさしく落ちついた街並み。子どもの姿がたくさん見受けられる様子。 

（７０歳以上 女性） 

 

問 23 朝霞市での暮らしを、市外の方へどれくらいお勧めできますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

とてもお勧めしたい 62 25.7 

ややお勧めしたい 137 56.8 

あまりお勧めしたくない 30 12.4 

まったく勧められない 6 2.5 

無回答 6 2.5 
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問２４ 問２３で答えた理由やお勧めできるポイントを御記入ください。 

● 都内へ電車 1 本で出られること、行事が非常に充実していること、住みやすく、家賃なども立
地の割に安いこと。（１０代 男性） 

● 都心に近いのに緑が多く子育て支援も充実している点。（１０代 男性） 

● 快適に暮らせる街だと思う。治安もよく公園などの環境施設も充実していながら、スーパーや
インフラ整備など生活に必要なものも充実している。また、都心にはない開けたのどかな雰囲
気もある。ベッドタウンならではの利得がつまっている街だと思うため。（２０代 男性） 

● 自然豊かで交通の便が良い。イベントや施設も充実しているところ。（２０代 女性） 

● 住みやすく、子供も安心して住むことができる。交通も便利で、買い物等も非常に便利である
と思う。（２０代 女性） 

● 交通も便利になり住みやすくなった。（２０代 女性） 

● 子供を育てる身として、生活しやすいと感じる為。（３０代 男性） 

● 田舎暮らしもある。（３０代 男性） 

● 保育園探しが大変だから。（３０代 男性） 

● 不自由がない街だと思う。自然やスーパー等が程よくあると思う。（３０代 男性） 

● 朝霞台・北朝霞周辺なら、都心や大宮、浦和などに比較的出やすい。スーパーや飲食店がある
ので生活もそれほど不自由なくできる。和光市や志木駅周辺に比べると寂しい気もするが、人
が多すぎないところは良いかも。（３０代 男性） 

● 子育てしやすい。（３０代 女性） 

● 公園も多いので、子育てしやすい場所だと思いますが、子育て支援が十分だとは思えないの
で、ややお勧めしたいです。逆に、子育て支援が満点の場所はあまりないと思います。 
（３０代 女性） 

● ゆったり静かに暮らせるところはお勧めしたいが、悪く言えば古臭かったり、自然が多い以外
にアピールポイントがない。（３０代 女性） 

● 公園が多い。交通の便が良い。（３０代 女性） 

● マンションの増加の割に病院は少なく保育園にも入れない、大きなデパートがあるわけでもな
い、住む前は彩夏祭という花火の上がるお祭りがあることに魅力を感じましたが、いざ住んで
みるとデメリットや不便さが目立ち都内に住むより価格がリーズナブルという点しかメリット
を見つけられずにいます。（３０代 女性） 

● 現状が住みやすいと感じているので、人口が増えてビッグシティ化みたいなことにはなってほ
しくないので、あんまりおすすめしたくないです…！（３０代 女性） 

● 都心からのアクセスも良好で、治安も良く、物価も高すぎない。スーパーも充実しており、娯楽
は少ないものの生活はしやすい。（３０代 女性） 

● 都会すぎず、田舎すぎない場所で都内へのアクセスも良い。東武東上線が人身事故で頻繁に止
まったりダイヤ改正で朝の電車が地獄みたいになっていることを除けば良い街。 
（３０代 女性） 

● 子育て支援等は近隣のほうが質が良く、朝霞市に住む利点が皆無だから。（３０代 女性）  
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● 自分の住んでいる地域はまわりにお店がなく駅やコンビニまでも遠いので便利とは言えない
為。（３０代 女性） 

● 上記のパートナーシップ制度等もそうですが、様々な面でより良く改善していこうと言う姿勢
がアンケートをしていていつも感じられるので、そこは素直に素敵だなと思う為。 
（３０代 女性） 

● プラスポイント：公園が多いので子ども達にとってはいい。急行がとまる。交通の便がよくなっ
た。マイナスポイント：商店街が酷い。飲食店が少ない。東京都のように高校の授業料が実質無
償化ではないから。（４０代 男性） 

● 緑が多く近隣に比べれば人が少なく住みやすい。公共施設等が駅周辺にある為とても便利。急
行電車も止まるようになりました。（４０代 男性） 

● ・都心に近い 
・自然がまだある 
・ごちゃごちゃしていない（４０代 男性） 
・（隣の駅に比べて）人が多くてゴミゴミしていないこと。 
・歩道が広いこと。 
・商業施設が一通り揃っていること。 
・駅の近くに市役所や大型の体育館があること。（４０代 男性） 

● 子育て環境、自然が適度に残る街並み、都心へのアクセスの良さ。（４０代 男性） 

● おすすめしたいけど、いろいろな考え、人種のひとが増えるのは不安でもある。（４０代 男性） 

● 不便に思う事が無いため。（４０代 男性） 

● 各種の問題に対して普通の人々への救済制度が未整備であり、法令なども十分に整備されて
いないため、朝霞市への暮らしを勧められない。マンションなどの隣に後から加害行為や嫌が
らせを行う人々が越してきた場合に、泣き寝入りをする普通の人々を救済できないかぎり、朝
霞市を推奨することはない。逆に朝霞市では普通の人々を救済し、問題を起こしている性の多
様性や障害者に対してよりよい生活を提案していけるようにできない市であるとして推奨し
ないように親しい者たちに言うという選択肢しか考えられない。（４０代 男性） 

● 都会すぎず、田舎過ぎるわけでもなく、緑が多いので子育ての観点から見るとそこそこいいの
ではないかと思う。（４０代 男性） 

● 自然が多い。鉄道のアクセスが良い。（４０代 男性） 

● 自然があるが、すぐに都心に出ることも出来るので、とても生活がしやすい。また、交通の便が
とてもよく、電車も色々な線が乗り入れていたり、高速道路もすぐに乗ることが出来る。 
（４０代 男性） 

● 家族にはもってこいと思う。（４０代 男性） 

● 交通の便が良い。子育てなどの暮らしに対するフォローがしっかりしている。（４０代 男性） 

● スーパーが多く池袋までのアクセスもいいので生活しやすい。（４０代 男性） 

● スーパーがなくなってマンションができるので、住みにくくなるためおすすめできない。 
（４０代 女性） 

● 子育て世代にはあまりおすすめできないかなと思います。他市の方が給食費無償化や、水道料
金減額など充実しているので、朝霞市でも見習って欲しいです。（４０代 女性） 

● 東武東上線がもう少し良くなれば、都内へも行きやすい。（４０代 女性）  
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● 朝霞市に急行がとまるようになって便利になりました。都心にも行きやすいです。色々なイベ
ントがあって、活気があると思います。（４０代 女性） 

● お勧めするようなことでもない。都内に近いというところだけ。（４０代 女性） 

● 都内まで出やすい。土地が広く遊べる公園が多いと思います。（４０代 女性） 

● 子育てがしづらい。駅が使いづらい。（４０代 女性） 

● 子育てをしている人には公園が多く、児童館も充実している事などをオススメしたいです。小
さな公園も多く選択肢があるのは小さな子の親にも嬉しいです。また、朝霞の森は自転車やボ
ール遊びも出来るのでとても助かります。買い物は一通り欲しい物は手に入るが、都内にも出
やすいので困らない。お祭りやマルシェ等の催し物も多い。（４０代 女性） 

● 北朝霞・朝霞台駅がいつまでたっても発展しないから。（４０代 女性） 

● 朝霞台駅前のロータリーが昔のままで、あまりキレイではないところが要因となっています。
（４０代 女性） 

● 朝霞駅は東上線の急行が止まるようになり、都内に短い時間で行ける。自然も多く、買い物も
しやすい。子育ては特にしやすいと感じる。（４０代 女性） 

● 路線が沢山あり、通勤が便利。公園、緑もあり暮らしやすい。（４０代 女性） 

● お店が少ない。商店街がさびれている。公園の遊具が少ない。（４０代 女性） 

● 放課後支援がよくないから。（４０代 女性） 

● 朝霞市は、都心へのアクセスも良く、それでいて緑も多く住みやすい環境であると言えます。住
民同士のつながりもあって、子育てにも良い環境であると感じています。（４０代 女性） 

● 日常の生活はしやすいが、レジャーやエンタメ、ショッピングなど、１日過ごせる施設が少ない・
遠い。（４０代 女性） 

● 明るいイメージ。（４０代 女性） 

● 都内や大宮方面へのアクセスが良く、ベッドタウンとして住みやすい。（４０代 女性） 

● 東京に中途半端に近い。中途半端に自然に溢れている。中途半端に子供に優しい施策。中途半
端な感じが中道でいいのでは。あと、花火。市街地の花火がとても良い。最近マンションばっか
り建っていて段々と空は見えづらくなってきて、本当の空が見えないけれど。（４０代 女性） 

● 都内を含め、さいたま市等に何度か転職したが、職場はどこいっても行きやすい。でかけるの
が面倒と思わず元気に外出しやすい。徒歩圏内にスーパー、飲食店、美容室と歯医者がたくさ
んある。（４０代 女性） 

● 基本的に歩道が狭くて危ない。（４０代 女性） 

● 電車の利便性が高くなった。（４０代 女性） 

● 公園がたくさんあるから。（４０代 女性） 

● とくに何もないから（４０代 女性） 

● 都心へのアクセスの良さ、自然豊か、子育て環境が良い。（４０代 女性） 

● 街が小さくて、とにかくどこにいても便利。適度に自然もあるし、黒目川が素敵。 
（４０代 女性）  
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● 各季節のイベントなどがあること。（４０代 女性） 

● 街としての整備が不十分であると感じる。（４０代 女性） 

● 生活に必要な店や公共施設はほとんど徒歩もしくは 1 駅移動すれば揃っていて、老若男女楽
しめるイベントが年間を通じてたくさんあり、自然も多くて、都心へのアクセスも良く、長く住み
続けたい町だから。（４０代 女性） 

● 公園や緑がたくさんあり、交通の便も良い。黒目川には野鳥が集まり、春には満開のさくら並
木が見られるから。（４０代 女性） 

● 自然もあり、都心も近いので。（４０代 女性） 

● 児童館や支援センターのイベントが充実していて、ママ友を作りやすいです。子育てのことを相
談出来たり、たわいのない話をできる友達ができるのは、とても心強いです。（４０代 女性） 

● 働くところは少ないが、都内へのアクセスは良いと感じている。（５０代 男性） 

● 全体的にゆるい。（５０代 男性） 

● 思いのほか、朝霞市は医療施設が充実しているところ。（５０代 男性） 

● 交通の便もよく、公園等充実しているので、とても子育てがしやすい環境。（５０代 男性） 

● とりあえずの公共施設はそろっている。通勤・通学（とくに、東京への）に至便である。 
（５０代 男性） 

● 生まれ育った私自身は愛着があるが、そうでない人にとっては帰って寝るだけの場所になり得
る、愉しみそのものは少ない街と思えるため。（５０代 男性） 

● 池袋、新宿、渋谷、横浜へのアクセスがしやすいところ、周辺地域にスーパー等が充実して、家
賃やなど生活コストが安いこと。（５０代 男性） 

● 歩道や公園の少なさに加えて、区画整理のされていない場所が多く、道路の狭さなどから景
観も良くない場所が多い。すごしやすい場所が一部のみに偏っている。（５０代 男性） 

● お店が多い。公共交通機関が便利。（５０代 男性） 

● 交通の便が良く、自然も感じることが出来る。（５０代 男性） 

● 緑、公園が多い。（５０代 男性） 

● 自然、コンパクトな街づくり、池袋から至近距離。個人的には、世界の中での日本のような位置
付けです。（５０代 男性） 

● 駅周辺に商業施設が少ない。坂が多く高齢になると暮らし難いのでは？と思う。 
（５０代 男性） 

● 便利な街、若い街。（５０代 男性） 

● 子育て世代には○。（５０代 男性） 

● これ！という最大のウリがない・・・。「いいところだよ」と勧める程度。（５０代 男性） 

● ちょうどいい。（５０代 男性） 

● 都心にも近く、交通の便も良い。自然があり、畑で育てた野菜も多く売られ、人が優しい。 
（５０代 女性）  
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● 暮らしやすいと思います。（５０代 女性） 

● 交通の便が良いところ。（５０代 女性） 

● 穴場。（５０代 女性） 

● 朝霞台駅周辺が暗いイメージ。もっと駅ビルを大きくするとか、街の入り口・顔となる場所のイ
メージを良くした方がいいと思います。以前マンションの下見に来た友達も暗いと言っていま
した。（５０代 女性） 

● 自然が多く、電車でのアクセスがいいと思う。（５０代 女性） 

● 緑が多く、買い物、交通の便が良いところ。（５０代 女性） 

● 池袋に近いので、外出（移動）が楽です。（５０代 女性） 

● たくさん人が増えてほしくない。（５０代 女性） 

● ３０分以内で池袋まで行くことができる。彩夏祭などの大きなお祭りがある。黒目川もきれい。
（５０代 女性） 

● 住む場所にもよると思う。駅、市役所の周辺に暮らすのであれば、通勤、通学、通院、買い物等
不自由はないと思います。（５０代 女性） 

● 大きいホームセンターがあること。ただ、駅に本屋が無いのが残念。（５０代 女性） 

● 昨年 3 月から東武東上線の急行が停まるようになり、通勤に便利でありながら程よく自然も
あるので。一方で規模が同じようなスーパーばかりで、1 ヶ所で揃う場所がなく、他市へ行かな
い、もしくはあちこちはしごをせざるを得ず、買い物の点では不便なので、"やや"の回答に留
めています。（５０代 女性） 

● 勧めたくない理由は、これ以上無計画な都市化が進んでほしくないから。戸建ての空き家も目
につくので、空き家バンクを積極的に進めることが大事。また、オススメポイントは、美しい自然
と町並みのバランスがいい。都心から近いのにほどよく田舎。（５０代 女性） 

● 魅力的なものが無い。商店街が寂れている。充実した店舗が無い。（５０代 女性） 

● きれいで活気ある街づくりをしてくれていると思う。これが、市全体に広がるともっとお勧め
できるようになると思います。（５０代 女性） 

● 暮らしやすいと思います。（５０代 女性） 

● 都内や観光地に行ける交通手段の良さ。（５０代 女性） 

● 東京へのアクセスもよく、お店などの便利さもよくほんわかした街なので。（５０代 女性） 

● お勧めポイント：児童館が多い、適度に自然豊か、彩夏祭。 
お勧めできないポイント：安全に歩行や自転車通行できる道路が少ない、魅力ある子ども向け
講座が少ない（スポーツに偏り過ぎている。）。（５０代 女性） 

● 自衛隊もビックリする音を出す。道端にゴミが散乱。話の分からない自分勝手な隣人。この状
態では、勧める気もない。（５０代 女性） 

● 便利である。彩夏祭がある。（５０代 女性） 

● 都会のアクセスはいいが、自然豊かとは言いがたい。おすすめの魅力に欠けてしまっている。
（５０代 女性）  
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● 交通機関によるアクセスの利便性が高いから。程よく田舎で、程よく都会だから。買物スポッ
ト、病院等も、選べるくらい多いと思うから。（５０代 女性） 

● 彩夏祭、通勤圏内、川、緑、桜、緑がたくさんある、広い公園がある。（５０代 女性） 

● 農家さんの野菜がおいしいこと。東京ほど混んでいないこと。東京にとても近くて便利なとこ
ろ。（５０代 女性） 

● 交通の便もよく、スーパーやレストラン、パン屋など、お店もたくさんあることです。 
（５０代 女性） 

● お勧めする事がない、、、。（５０代 女性） 

● 最近のメディアに紹介されるようになったので、番組を兼ねて話せる。（５０代 女性） 

● ペットについてあまり理解がない。ペット可の公園等が少ない。（５０代 女性） 

● ・学校や公共施設の綺麗な改善の充実。 
・医療施設や買い物などの利便性。（５０代 女性） 

● 黒目川があり、自然も残っており都心にも出やすく、生活の便利さもあるから。（５０代 女性） 

● 交通の便が良い。（５０代 女性） 

● 東京（池袋）に近い。（６０代 男性） 

● 治安に不安がある。低所得者の支援が少ない。（６０代 男性） 

● 公共施設の充実（公民館、公園、シンボルロード、あさかの森）、自然豊か。（６０代 男性） 

● １．市民のやさしさ ２．黒目川の自然 ３．朝霞駐屯地 ４．交通の便の良さ（６０代 男性） 

● 鉄道のアクセス、池袋線、地下鉄、副都心線、有楽町線など。（６０代 男性） 

● 立地が良く、教育施設が充実している点です。（６０代 男性） 

● 今のところ、どちらでもありません。（６０代 男性） 

● ・問２２の内容であり、都心２０キロ圏内にありながら比較的不動産価格がリーズナブルです。
（和光市、志木市に比べ） 
・子育てのインフラも比較的整い、上記理由で若い層の移住が多く活力があります。 
（６０代 男性） 

● 田舎であり都会であるところが良い。まだまだよくしていく余地が残されているので，今後が
楽しみである。たとえば，東洋大学のキャンパスが整備され，これまで以上に文教行政に力が
入るのではないかと期待しています。また，３つの駅周辺の開発も，まだまだ可能性があるよ
うに感じています。今が必ずしも良くないということではありませんが，今が良いというより
も，これからにも期待できるところが大きなお勧めポイントであるように思います。 
（６０代 男性） 

● アップダウンがある朝霞であるが、それゆえ景色も良く、自然もある。大型ショッピングセンタ
ーが無くとも近隣も含め買い物には不自由しない。しいて言えば朝霞台と北朝霞の駅をひと
つにし、乗り換えが楽にできるようにして欲しい。駅ビルのような施設を望む。（６０代 男性） 

● 利便性と安全性が高いこと。（６０代 男性） 

● 交通の便が良い、ぎすぎすしていない。（６０代 男性）  
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● 住みやすい。（６０代 男性） 

● 長く住んでいるのでそれだけでも愛着がある 交通の便が良い。完全ではないがインフラ整備
が行き届いている。子育てしやすい。学校の環境が良い。（６０代 男性） 

● 市の財政や公共施設や環境整備には満足だが、教育施設が人口増加に追いつかない不安が残
る。（６０代 男性） 

● 東京から近距離にある中で歩いて行ける距離に自然環境がある。朝霞駅や朝霞台（北朝霞）駅
の周辺が、住宅等が中心で落ち着いている。鉄道による移動が便利である。（６０代 男性） 

● 住み良い町と思っています。大都市や観光地への交通(電車及び自動車)の便が良いし、治安
も比較的に良いように感じます。（６０代 男性） 

● 東京に近く、黒目川を中心とした自然が豊か。（６０代 男性） 

● 都心へもわりと近いし、スーパーなど多くて買い物もとても便利。（６０代 女性） 

● 子育てにもよい町だと思います。（児童館や公園も多い。）保育園がもう少し多いと良いので
は？スーパーなどもあり、買い物もでき、東上線の急行が停まるようになり、池袋などに行き
やすくなった。（６０代 女性） 

● 朝霞市溝沼は坂下で、溝地は大変で、上地をお勧めしたいですね。でも溝沼地にお店もできて
きて、病院（塩味病院）も出来てくれるので、変わって行くことで少しずつお勧めできます。溝
沼にファミレスができるといいな。（６０代 女性） 

● 特に自慢できるものがないから。（６０代 女性） 

● 我が家は朝霞台なので、駅。北朝霞駅もあり、何方向へも行けるし、羽田行きのバスもある。病
院、ドラッグストアも充実。（６０代 女性） 

● 都心に出るのも便利。それでいて静か。若い人たちが盛り上げようとしているのを感じるの
で、さらにこれからに期待できると思うから。（６０代 女性） 

● 暮らしやすいと思うし、治安も良いと思います。病院や買い物も便利です。ただ、都会暮らしの
人に赤土のほこりが舞う街が耐えられるかどうかです。（６０代 女性） 

● 都心に出やすく、自然が守られている環境が良いと思う。マイナスポイントが思い浮かばない。
（６０代 女性） 

● 朝霞に急行が止まりアクセスが良くなったこと。シンボルロードや公園、散歩、お祭り、商店街
の催しなど、地域生活に楽しみがあること。自然も豊かであることなど。（６０代 女性） 

● 静か。緑が多い。アクセスが良い。（６０代 女性） 

● 都内へも出やすく、買い物なども不便を感じた事がないため。（６０代 女性） 

● 交通の便が良く住みやすいけど、やはりお店が少ないので買い物は池袋まで出ることが多い
のと、飲食店が余りパッとしないので、外食には物足りないとこ。（６０代 女性） 

● 1 住みやすさ  2 環境の良さ  （６０代 女性） 

● 充実した福祉（病院、高齢者への対応）、小さいお子様から、子育て支援、高齢者へのサポート。
自然豊かな安全な朝霞市。（６０代 女性） 

● 住む地域にもよるが、交通の利便性や自然が多い点で子育てには良い地域だと思う。 
（６０代 女性）  
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● 美味しいお店やおしゃれなお店がたくさんある。イベントが色々あって、楽しい。（６０代 女性） 

● 永住する気にはなれず、高齢者になると時間がもう少しゆっくり進む場所の方が良い。 
（７０歳以上 男性） 

● 住みやすい、空気が良い、緑が豊か、都心に近く、鉄道網の充実と最高です。 
（７０歳以上 男性） 

● １．田、畑、街が混在してよい町。 
２．横浜へ１時間で、ディズニーランドに１時間で行ける便利なまち。 
３．市の中心に森があり、花火が打てるところが中心な、緑豊かな町。（７０歳以上 男性） 

● １．自然がさりげなくある。 
２．老人や子どもに優しい。 
３．女性が安心して住める。（７０歳以上 男性） 

● 朝霞台南口駅前の開発・整理、マンション、ビル等のみで買い物が大変である。商業施設をせつ
に願います。（７０歳以上 男性） 

● 交通の便利性。（７０歳以上 男性） 

● 欠点が少ない町である。（７０歳以上 男性） 

● 年寄りにも優しいです。（７０歳以上 男性） 

● スーパーが多くなり、お店を選んで品物を購入できる。（７０歳以上 男性） 

● 都心へのアクセスが大変良い。横浜、有楽町にも乗り換えなしで行ける。他市と比べると市民
税が少し高いと思われ、「１」にできなかった。（７０歳以上 男性） 

● 勧められるポイントは緑の多さと、図書館の充実だと思います。（７０歳以上 男性） 

● 贅沢をいわなければ、自然もあり大変住みやすいです。（７０歳以上 男性） 

● 交通の利便性。黒目川提の桜、特に溝沼周辺で川の水もとてもきれい。（７０歳以上 男性） 

● 住宅地は閑静で、自然があり、東京都に近く交通の便がよく、生活がしやすいことから、勧める
ことができる。反面、道路が狭隘であり、歩行者や自転車の利用者にとって、状況が厳しい。駅
ホームを含め朝霞駅と朝霞台駅近郊との開発整備の差が見受けられる。武蔵野線と東上線の
交差地域という利点が生かされていないように感じる。（７０歳以上 男性） 

● 今のところ特にこれと言った地域は米軍跡地の「公園通り」、「南大通り」の付近一帯です。この
一帯への交通の便を良くすることが必要と思います。（７０歳以上 男性） 

● 公園・都心その他地域へのアクセスが良い(鉄道・高速道路)、都市開発が緩やかで自然環境と
住宅など適度な調和が良く住みやすい。（７０歳以上 男性） 

● JR線と私鉄線が近くにあり移動に便利。（７０歳以上 男性） 

● 交通の利便性と豊かな自然。（７０歳以上 男性） 

● 住まいのまわりに朝霞市を感じられないので。（７０歳以上 男性） 

● １．自然、緑が残っている。２．交通の便が良い。３．公共サービスが親切。（７０歳以上 女性） 

● 子どもたちを育てやすい環境つくり。（７０歳以上 女性） 

● 街が穏やかで、ゆったりしていて良いです。（７０歳以上 女性）  
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● 交通の便が良いところと、医療機関も充実していると思います。（７０歳以上 女性） 

● 現在朝霞台に移住して来て１年８か月が経過しました。・黒目川沿いの桜、風景・新鮮なニンジ
ン、ねぎ、サツマイモ等々の野菜が手に入る。・まだまだ街を知り尽くしていないと思う。お勧め
できるポイントがあれば知りたい。（７０歳以上 女性） 

● 同じところに住まれている方々は、市外の良さを理解ができないのではないでしょうか。私は
４箇所の土地に住みました。その土地の良さもあり、朝霞にはない、愛着がある。風土もありま
す。暮らしをながめられる機会がありましたら、ながめてみると、今の自分の街を良くしたいと
思う心もできます。（７０歳以上 女性） 

● 市民にとっての重要な行政機関の要である市役所職員の知的レベルが低く、公人としての能
力に欠けていることが、市民に害を及ぼすから。（７０歳以上 女性） 

● 生活するのが便利で、自治体としての規模が適当。（７０歳以上 女性） 

● 都心へのアクセスも良く、地盤も良い立地。（７０歳以上 女性） 

● 都心に近く、通勤通学に便利。地価、マンション、賃貸価格にも割安感がある。農家の方が頑張
っていらっしゃるので、緑が目に気持ち良い。（７０歳以上 女性） 

● 街並みの全体の雰囲気がやさしく受ける。ゆっくり落ち着いた感じが、市民のストレスを緩和し
てくれる。（７０歳以上 女性） 

【テーマ２ シティ・プロモーションについて】は、以上です。 

 

〇市政モニターについて 

問 25 質問数は適切ですか。 

回答内容 人数 割合（％） 

多い 5 2.1 

やや多い 35 14.5 

ちょうどいい 193 80.1 

やや少ない 6 2.5 

少ない 0 0.0 

無回答 2 0.8 

 

問２6 質問項目は適切ですか。 

回答内容 人数 割合（％） 

適切       99 41.1 

やや適切 67 27.8 

どちらでもない 60 24.9 

やや不適切   10 4.1 

不適切 2 0.8 

無回答 3 1.2 
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問 27 質問の表現は趣旨が分かる適切な表現となっていますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

分かりやすい 112 46.5 

やや分かりやすい 35 14.5 

普通 73 30.3 

やや分かりづらい 16 6.6 

分かりづらい 1 0.4 

無回答 4 1.7 

 

問 28 質問の回答はしやすいものとなっていますか。 

回答内容 人数 割合（％） 

回答しやすい 97 40.2 

やや回答しやすい 39 16.2 

普通 82 34.0 

やや回答しづらい 15 6.2 

回答しづらい 4 1.7 

無回答 4 1.7 

 

問 29 今回のアンケートについて、レイアウト・構成・回答のしやすさなど御意見がありましたら、

御記入ください。 

● これで良いと思います。（１０代 男性） 

● ワード等も最後に載せてあったり、質問の内容に合わせてイラスト等も載っていたので非常に
わかりやすかったです！スムーズに答えることができました！性の多様性について、もっと発
信お願いします。（２０代 女性） 

● 多様な性の話なのに、いきなり男か女かしか選択肢がないのはコントですね。（３０代 男性） 

● 用語の認知度や意識調査のような設問について、「認知度〇％でした」などの集計以外に、ど
のように市政運営に活かしていくのかを具体的な解析方法を含めてご教示いただきたいで
す。（３０代 男性） 

● 前回と比べてずいぶんなボリュームダウン。とっかかりやすいです。最後に用語解説があって
ありがたい。勉強します。おすすめポイントと同時に不満ポイントも書く枠をください。交通の
便は悪いです。タクシー・バス不足。（３０代 女性） 

● 前回のアンケートから入力フォームに改善が見られ、前回と比べると回答しやすかったです。
（３０代 女性） 

● 特に不満はありませんが、こちらの意見を書く回答欄は出来ればもう少し文字数を増やしても
らえると書きやすいかなとは思いました。200 文字だとさすがに少なくて、書こうと思った意
見の半分は削りました。それでこちらが困るとかは別にないのですが、アンケートなので意見
を削るのもそれで良いのかなとは少し疑問になりました。（３０代 女性）  
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● 文字も大きく見やすくなった。質問が多く回答するのに時間を要する事が苦になる。無駄な質
問が多い。質問の表現は適切か？そんな質問すらいらない。質問の回答はしやすいものとなっ
ていますか？そんな無駄な質問するな。と思います。（４０代 男性） 

● 不便ありません。（４０代 男性） 

● 知らないのボタンが無かった。（４０代 男性） 

● 今回は回答しやすかった。問４のような回答欄が見やすくて回答しやすい。（４０代 女性） 

● 文字が大きくて見やすいです。（４０代 女性） 

● 朝霞市について「おすすめ出来る」を選択したので理由を記入したのですが、同時に「おすすめ
出来ない点」も思い浮かんでしまったので、両方記入できると良いなと思いました。自分の家
の周りは満足しているのですが、同じ朝霞でも学校から歩いて遠いご家庭があったり、地域に
よっては坂が多くお年寄りには住みにくいと感じてしまうのでは？と考え始めると、どの世代
にはおすすめか？など細かく答えられると良いのではないかと思いました。（４０代 女性） 

● アンケートの入り口が分かりにくかったです。（４０代 女性） 

● なんとなく、朝霞が今度は多様な性を大事にしようとしてるのは伝わりました。まず、大事にす
るのは既存の性だと思いますが、頑張ってください。応援しております。（４０代 女性） 

● とてもよくなったと思います。（４０代 女性） 

● 今回のアンケートのレイアウトではないが、朝霞市のホームページが見づらく欲しい情報を探す
ことがいつもできません。朝霞市のことが一目瞭然でないといけないはずのホームページなの
に、いつも不便です。（スマホで見ているからでしょうか？） 
また、市政のことについてアンケートを書かせていただいていますが、決まったテーマ以外に
も自由記入欄などがあると、テーマ以外でも、ちょうどその時々の思ったことや困ったこと、良
いことなどなど書きやすい気がしました。（４０代 女性） 

● とても操作しやすく分かりやすかった。（４０代 女性） 

● 選択肢に順位をつけたのは答えやすくなり良かった思う。（４０代 女性） 

● 感心がないことや興味のないことだったので、こういうこともアンケートに答えなければいけ
ないのかと思いました。（５０代 男性） 

● 問５の（３）アライ→アライヘルメット社、（６）レインボーフラッグ→レインボーブラッグと勘違い
していました。最後のページにわかりやすい解説が載っていて、認識できました。ありがとうご
ざいます。（５０代 男性） 

● 回を重ねるごとに答えやすくなっていると思います。シティ・プロモーションについて。下内間
木には自然の魅力がいっぱいあります。ぜひ発信してください。（５０代 男性） 

● 今回のテーマの「性」もありますが、アンケート冒頭の性別選択に「その他」も設けるのはいかが
でしょうか。市として実現するには様々な段階と時間が必要かと思いますが、そういうのもせ
っかくですからアンケートの設問に入れ、市民の考えや意見を聞くのもあるのかなと思いまし
た。（５０代 男性） 

● ちょうどいい。（５０代 男性） 

● 問題、意見はありません。とても良くできているアンケートだと思っておりますので、今後も継
続していただきたく思います。（５０代 男性）  
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● 今回のアンケートを含め、最近のアンケートが、住民のニーズと大きく乖離している感じがす
る。比較的大きな新規施設（マンションや店舗）なのに、歩道を用意せずに、しかも大規模修繕
の時は当然の様に道路にはみ出して、足場を立てたり、道の一部を占有したり、敷地いっぱい
に壁を建付けしたり、公園もなくなっている。 
また、公園がなくなり、保育園児が乗るお散歩カートの移動距離がながくなりつつあるのに、
歩道整備もせずに、我が物顔で歩道に乗り込む自転車にも何ら対策をしない。 
朝霞市にアンケートで何かよくしようとする意志が見られない。これで、若い夫婦に住んで欲し
いと思っているのだろうか？ 
「多様な性」だ、プロモーションだと質問している前にすることないですか？新築マンションは
多いですが、新婚さんがお子さん育てるのに、どんどん住みにくくなっていると思います。ま
た、市が新築マンションを建てるに任せて、保育園や学校、上下水道、歩道、車道等々などのイ
ンフラ無策だと、台風等々の災害時、新築マンション乱立している武蔵小杉駅周辺でインフラ
の障害が起きたのと同じようなことが起きかねず、心配です。（５０代 男性） 

● 今回のアンケートは、朝霞市のデメリットを聞く（書く）項目がなく、残念でした。おすすめでき
ない点についても書く欄を設けてほしかったです。多様な性の問題については、先日、札幌高
裁で判決が出ましたが、高裁もやっとまともな判決を出すことができるところまで、考えが進
んできたのだと感じました。そこで、朝霞市でも、他市より率先して、この問題に取り組んでい
ってもらいたいと思います。ひいては、すべての差別を取り除くべく、施策を進めていってもら
いたいと思います。それと、この件について２００字以内で答えさせるのは、酷です。２０００字
はほしいところです。（５０代 男性） 

● テーマ１についてはなかなか難しい問題だと思う。プライバシーにかかわることも多く、頭では
理解できても気持ちとか、行動がともなわない。回答も難しい。（５０代 女性） 

● 「知っているものに〇」の質問があったが、回答に「すべて知らない」を入れてほしかった。 
（５０代 女性） 

● わからない用語の解説があって助かりました。（５０代 女性） 

● どの項目に対しても、知らない、わからないという選択肢があっても良いと思います。 
（５０代 女性） 

● いつも御苦労様です。（５０代 女性） 

● LGBTQ がテーマのアンケートで、問 1 の選択肢が男女 2 択しかない点に矛盾を感じました。
（５０代 女性） 

● 前回より回答しやすかった。（５０代 女性） 

● 最後のページに用語解説がついていたのは良かったと思います。（６０代 男性） 

● 用語の解説は良いと思います。（６０代 男性） 

● このくらいの質問数がちょうど良い。前回は多すぎる。市が取り組むべき順位が３つもそれだ
け質問が必要なのか疑問である。 
次回、市内の公園、図書館、公民館、体育館とリサイクルプラザに関して取り上げて欲しい。特
に、公園、リサイクルプラザに関してお願いしたい。（６０代 男性） 

● カタカナの横文字には、簡単な解説が欲しかった。（６０代 男性） 

● 質問は量的にも丁度良い レイアウト構成は見やすくて理解しやすい。（６０代 男性） 

● リンク先のページに飛んだとき、戻るときの操作法がわからないため、最初のページに戻って
しまい途中の回答が消えてしまいます。（６０代 男性）  
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● 今回は，回答しやすいアンケートだったと思います。特に、関連するキーワードにリンクが貼ら
れているなどの配慮がなされている点が良かった。強いて言えば、アルファベットは日本語の
フォントではなく、英語のフォントにして頂くと、もっと読みやすくなったはずです。細かいこと
で申し訳ありません。（６０代 男性） 

● 質問は量的にも丁度良い。レイアウト構成は見やすくて理解しやすい。（６０代 男性） 

● テーマ１についての用語解説を添付して頂けたので、とてもわかりやすかった。アンケートの質
問と回答の字の太さが違っていてわかりやすかった。（６０代 女性） 

● いつもより短く、答えやすかったです。（６０代 女性） 

● 字が大きく、質問文が短くて良い。（６０代 女性） 

● ジェンダーに関しての勉強不足で、お役に立てる回答ができませんでした。広報あさかに一度
ジェンダーのこと、朝霞市の取り組みの特集を掲載していただけると良いかと思いました。 
（６０代 女性） 

● とても見易く、質問も分かり易くて回答がスムーズに出来ました。（６０代 女性） 

● 今回、用語説明が添付されているので、最高です。（７０歳以上 男性） 

● 集計の時便利？なのかもしれないが、旧態依然の体裁に驚いている。さすが役所仕事！ 
（７０歳以上 男性） 

● 用語の解説があったのは、とても良いと思います。（解説部分は保管させていただきます。） 
（７０歳以上 男性） 

● 問５に意味だけは知っているを入れてほしかった。（７０歳以上 男性） 

● 解説付きでわかりやすかったです。（７０歳以上 男性） 

● 最終９ページの用語解説をみて初めて、用語の意味がわかりました。（７０歳以上 男性） 

● 回答がしやすくなりました。テーマについては推進を希望します。１人でも幸せになられる日々
であってほしいと思います。（７０歳以上 女性） 
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テーマ１ 『朝霞市の「多様な性」に関する施策の推進について』の用語解説 

※１「ＬＧＢＴＱ」 

・Ｌ（Ｌｅｓｂｉａｎ レズビアン）：性自認が女性で、女性を好きになる人 

・Ｇ（Ｇａｙ ゲイ）：性自認が男性で、男性を好きになる人 

・Ｂ（Ｂｉｓｅｘｕａｌ バイセクシュアル）：女性も男性も両方好きになる人 

・Ｔ（Ｔｒａｎｓｇｅｎｄｅｒトランスジェンダー）：生まれた時に割り当てられた性別と性自認が異なる人 

・Ｑ（Ｑｕｅｓｔｉｏｎｉｎｇ／Ｑｕｅｅｒ クエスチョニング/クイア：セクシャリティが決められない、分から

ない、決めないなどの人/規範的ではないとされる性のあり方を包括的にあらわす言葉                

※上記以外にも、多様な性を表す言葉はあります。 

※２「ＳＯＧＩ（ＳＯＧＩＥ）」 

Ｓｅｘｕａｌ Ｏｒｉｅｎｔａｔｉｏｎ（性的指向）、Ｇｅｎｄｅｒ Ｉｄｅｎｔｉｔｙ（性自認）、の頭文字をとった言葉。性

的に多数派にあたる人とセクシュアル・マイノリティの人を区別せず、すべての人の性の多様性に

ついて考えることができる概念として国際的に用いられている。また、Ｇｅｎｄｅｒ Ｅｘｐｒｅｓｓｉｏｎ

（性表現）を加えて、ＳＯＧＩＥという言葉も使われる。 

※３「アライ」 

自分のジェンダーやセクシュアリティにかかわることだけでなく、自分とは異なるジェンダーやセ

クシュアリティをめぐる差別問題を自分の問題として理解し、行動する人。 

※４「カミングアウト」 

これまで公にしていなかった自分のセクシュアリティを自分の意志で他の人に伝えること。閉じこ

もっていたクローゼットから表に出ていくことが語源とされている。 

（Ｃｏｍｉｎｇ Ｏｕｔ ｏｆ ｔｈｅ ｃｌｏｓｅｔ） 

※５「アウティング」 

ある人のセクシュアリティを、その人の同意なしに周囲に言いふらしてしまうこと。 

※６「レインボーフラッグ」 

ＬＧＢＴＱの尊厳と社会運動を象徴するものです。赤・オレンジ・黄・緑・青・紫の６色 

が使用されている。 

※７「パートナーシップ・ファミリーシップ制度」 

一方又は双方の性自認が戸籍上の性別と異なるもの又は性的指向が異性のみではないお二人

が、お互いを人生のパートナーとし、日常生活において継続的に協力し合う関係であることを届

け出ると、市から「届出受領証明書」と「届出受領証明カード」を交付する制度です（パートナーシ

ップ制度）。また、パートナーシップの届出をした方は、一方又は双方と生計を同じくする子ども

又は親等がいる場合には、家族として協力し合う関係であることを届け出ることができる制度で

す。（ファミリーシップ制度）。 
 

テーマ２ 『シティ・プロモーションについて』の用語解説 

※８「むさしのフロントあさか」 

朝霞市がこの先も武蔵野の自然を守り育みながら、交通等の利便性の良い「暮らしやすいまち」

として発展を続けていくことへの想いが込められています。 

※９「朝霞市民プロモーションミーティング」  

朝霞での暮らしをより満喫するための情報を発信する、市民の有志によるチームです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度第１回アンケート集計結果 

 

 

 

 

※集計
しゅうけい

結果
け っ か

は百分率
ひゃくぶんりつ

（％）で示し、小数点以下第２位を四捨五入
ししゃごにゅう

して算出していま

す。そのため、合計が１００％にならない場合
ば あ い

があります。また、複数
ふくすう

回答
かいとう

の場合
ば あ い

は、合計が１００％を超
こ

えることがあります。 

※自由
じ ゆ う

記述
きじゅつ

の表現
ひょうげん

はできる限
かぎ

り原文
げんぶん

のまま記載
き さ い

していますが、一部
い ち ぶ

表現
ひょうげん

を修
しゅう

正
せい

して

いるところがあります。 

 

朝霞市市政情報課 

©むさしのフロントあさか 
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「シティ・プロモーションについて」 

シティ・プロモーションとは、そのまちならではの魅力
みりょく

を広く PR す

る活動です。 

朝霞市では、市に興味
きょうみ

や関心
かんしん

を持って訪
おとず

れてくる人や、市をもっと好

きになり、住み続けたいと思う人を増やしていくことを目的にシティ・

プロモーションを行っています。 

 

 

 

 

令和６年８月１９日（月曜日）から９月１０日（火曜日）まで 

 

 

 

 

インターネットを通じて、こどもモニターがパソコン・スマートフォン・

タブレットから回答。 

 

 

 

 対象者数 こどもモニター ４９人 

 回答者数 ３８人 

 回答率  ７７.６％ 

 

 

 

 

  

 テーマ 

 実施期間 

 実施方法 

 回答状況 
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  「むさしのフロントあさか」の 

ロゴマークを見たことがありますか。 

     人数 ％ 

ある 37 97.4 

ない 1 2.6 

 

問２ 

「むさしのフロントあさか※」の意味を 

知っていますか。 

     人数 ％ 

知っている 4 10.5 

何となく知っている 9 23.7 

知らない 25 65.8 

※朝霞市がこの先も武蔵野
む さ し の

の自然を守り育
はぐく

みながら、交通等が便利
べ ん り

で「暮
く

ら

しやすいまち」として発展
はってん

していくことへの想
おも

いがこめられています。 

問３ 

学年を教えてください。 

 

    人数 ％ 

小学４年生 12 31.6 

小学５年生 8 21.1 

小学６年生 3 7.9 

中学１年生 6 15.8 

中学２年生 5 13.2 

中学３年生 0 0.0 

高校１年生 2 5.3 

高校２年生 1 2.6 

高校３年生 1 2.6 

問１ 
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朝霞市キャラクター 

「ぽぽたん」を知っていますか。 

 

 人数 ％ 

知っている 38 100.0 

知らない 0 0.0 

 

問４ 

市 PR動画
ど う が

（「ドラマ編
へん

“OKAERI”※」、「歴史
れ き し

／行事
ぎょうじ

 

編
へん

」）を、市の公式
こうしき

「YouTube」で公開
こうかい

していますが、 

見たことはありますか。 

※「ドラマ編
へん

“OKAERI”」には「新しい学校のリーダー 

ズ」の SUZUKA さんが出演
しゅつえん

しています。 

     人数 ％ 

どちらも見たことがある 2 5.3 

「ドラマ編
へん

“ＯＫＡＥＲＩ”」のみ見たことがある 5 13.2 

「歴史
れ き し

／行事編
ぎょうじへん

」のみ見たことがある 2 5.3 

どちらも見たことがない 29 76.3 

 

 

 

問 5 
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「むさしのフロントあさか」や「ぽぽたん」をモチーフ 

にしたグッズをあなたがつくるとしたら、どんなグッズ 

をつくりますか。 

 
・丸いロケット型ペンダント（外側にぽぽたん、中にむさしのフロントあさかのロゴ入り） 

・ぽぽたんくりまんじゅう  ・ぽぽたんの缶クッキー  ・ケーキ  ・お菓子 

・朝霞特製ふりかけ カルシウムたくさん！  ・野菜ジュース  ・非常食 

・ぽぽたんの自由帳  ・筆記用具（セット、鉛筆、消しゴム、定規、筆箱など） 

・カードケース  ・環境に優しいプラスチックで作ったぽぽたんマーカー  ・ノート 

・クリアファイル ・連絡袋  ・硬筆下敷き  ・子供用画用紙やクレヨン 

・タオル  ・バスボム   ・ぽぽたんトートバッグ   ・ぽぽたんのリュクサック 

・ぽぽたん抱き枕  ・ぽぽたんトイレットペーパー  ・T シャツ  ・ハンカチ  

・むさしのフロントあさかタオル  ・左胸にぽぽたんの刺繍が入っている T シャツ 

・ランチョンマット(かわいい動物などと一緒にいるイラストを入れると、買いたくなりま

す。) 

・プラスチック製のマグカップ  ・ポーチ  ・うちわ  ・フード付きタオル 

・ゴミ箱  ・石鹸   ・フック付きマグネット  ・ライト  ・マスキングテープ 

・使い捨てカイロ  ・マイバックやステッカーなど  ・ぽぽたんのレジャーシート 

・ぽぽたんの車のおもちゃ  ・ぽぽたん型お手伝いロボット  ・靴 

・テーマパークのカチューシャのように、カチューシャの上にぽぽたんが乗っている！（左

右の耳の部分がぽぽたんになっている。） 

・ぽぽたんキーホルダー  ・ぽぽたんの木札  ・ぽぽたんの絵本 

・ぽぽたんのパズル  ・ぽぽたん風せん   ・ぽぽたんガチャ  ・猫じゃらし 

・おもちゃ  ・ぬいぐるみ  ・ぽぽたんのシール  ・缶バッチ  ・図書カード 

・むさしのフロントあさかのロゴシール  ・ぽぽたんのもふもふの人形  ・チャーム 

・こどもや若者に人気が出るようなデフォルトバージョンのぽぽたんのぬいぐるみ 

・ぽぽたん公園  ・ぽぽたんの形のベビーカステラがイベントで売っていたら絶対買う！ 

・たい焼きがぽぽたんの形になっているぽぽたん焼き！お祭りで売って欲しい！ 

・等身大ぽぽたん  ・生活に使える便利なもの ・小さい子供も大人も使いやすい物 

・スリッパのつま先の部分にぽぽたんの頭の綿毛をイメージした、ふわふわしている飾りを

つけて、ぽぽたんのイラストをスリッパに書きます。 

・私が作りたいものは、朝霞の街中に防犯の為のぽぽたん型の街灯を作りたいです。夜ひと

気の少ない暗い道に、ぽぽたん型の街灯があれば、防犯抑止になると考えたからです。 

 かわいいぽぽたん街灯で歩行者にも安心感が生まれます。小さいもので言えば、災害グッ

ズを作りたいです。携帯ラジオ、懐中電灯、災害時保温シート、ホイッスル、ヘルメット

などです。 

・活動に興味を持ったり、キャラクターを気に入ってもらうために、多くの人に馴染みやす

いようなロゴマークの入ったクリアファイルやコースター、ぽぽたんをモチーフにしたぬ

いぐるみや文具を作ると良いと思います。 

・フード付きタオルなどが作られたとして、かなり値がはると思うのですが、良いものでも

値が張ると、買いたくなくなります。なので、安いと高いのギリギリを攻めた値段でお願

いします。この間、高いだろうなと思っていた、ぽぽたんグッツが安く売られていたの

で、買ってしまいました！お財布に優しい値段だと嬉しいです！ 

・飛ばされるぽぽたん 

問６ 
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シティ・プロモーション課では、いくつかの手段
しゅだん

で朝霞市 

の魅力
みりょく

を発信
はっしん

していますが、知っているものを教えてくだ 

さい。（いくつでも） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

・何も知らない。 

・わからない。 

問７ 

朝霞市をどれくらい好きですか。 

 

 人数 ％ 

とても好き 18 47.4 

好き 17 44.7 

あまり好きじゃない 3 7.9 

好きじゃない 0 0.0 

 

問８ 
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問 8で答えた理由を選んでください。（いくつでも） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

・学校の近代化に乗り遅れている。 

・ボールが使える公園が少ない。 

・不法投棄が多い。 

・複数の要因から問 8の結論になった。 

・東京に近いながらも朝霞の森や田んぼがあるなど田舎な一面もあるし、自衛隊基地

だったり、旧高橋家や柊塚古墳など朝霞だけのものがたくさんある！ 

・角上スーパーがあったらいいです。 

問９ 
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朝霞で一番好きなところを教えてください。 

（どんなことでも） 

 

・人がとても優しくて、公園が多くて、とっても楽しいから。 

・児童館が楽しいところ。 

・駅が近い。公園が多い。広い。児童館が綺麗。 

・サッカー場 

・たくさんの人と友達になれるから。 

・人が優しい、親切、イベント（彩夏祭、ストリートテラス）が楽しい。プラネタリ

ウムがある。 

・暮らしやすい。 

・あさかの森 

・黒目川が綺麗。街が綺麗。 

・自然がいっぱい。8 小の給食が美味しい。 

・道がわかりやすいから迷わない。 

・彩夏祭などのイベントがあること。 

・都会過ぎないし、田舎過ぎない所がちょうどよくて好き。 

・公共施設 

・朝霞の森や、青葉台公園、シンボルロードなどの自然を感じられる場所が好きで

す。とくに、朝霞の森の自然がそのまま残されている景色や、シンボルロードの季

節を感じながらお散歩できるところが好きなので、これからもずっと変わらずに朝

霞の象徴として大切に残して欲しいです。 

・どこにでも行きやすい交通手段がある。彩夏祭がある！  

・同年代の子どもが多く、関わりが楽しいから。 

・スーパーやホームセンターなどが多くて暮らしやすく、なおかつ都市部の中でも自

然に満ち溢れている所が、バランスが取れていてすごく良いなと思いました。 

・駅がキレイでにぎやか。 

・店などが家から近く、自然豊かな公園が近いので好き。青葉台どおりのところは、

木の葉で日陰ができているので好き。 

・プレーパーク、学校 

・都内に出やすい。治安がいい。 

・自然が多くて癒される。都内へのアクセスも良く通学するのにも便利だから。 

・東京にくっついているけど、都会すぎず、田んぼや朝霞の森も会って自然が豊かな

ところ。彩夏祭も毎年最高です！  

・自然が多くて町がとにかく綺麗なところ。 

 問１０ 
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○こどもモニターアンケートの感想を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もし、進学
しんがく

や仕事で引っ越
ひ っ こ

しして朝霞を離
はな

れるような 

ことがあっても、また、 

朝霞にもどってきたいですか。 

 人数 ％ 

もどりたい 24 63.2 

どちらでもよい 13 34.2 

もどりたくない 1 2.6 

 

 問１１ 

 

質問はどうでしたか。 

 

 人数 ％ 

多い 2 5.3 

やや多い 9 23.7 

ちょうどいい 25 65.8 

やや少ない 2 5.3 

少ない 0 0.0 

 

 問１２ 

 

質問内容はわかりやすかったですか。 

 

 人数 ％ 

分かりやすい 24 63.2 

やや分かりやすい 5 13.2 

普通 5 13.2 

やや分かりづらい 4 10.5 

分かりづらい 0 0.0 

 

 問１３ 
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こどもモニターを何で知りましたか。 

 

 人数 ％ 

広報あさか 5 13.2 

市ホームページ 9 23.7 

学校 13 34.2 

チラシ・ポスター 6 15.8 

その他 5 13.2 

【その他の意見】 

・市からのメール  ・母親が教えてくれた。 ・市のインスタグラム 

・家族から     ・親の紹介 

 

 問１４ 

 

こどもモニターへの応募
お う ぼ

のきっかけは何ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

・伝えたいことがあったからです。 

・ボールを使える公園を増やして欲しいと思ったから。 

・学校のポスター。 

・アンケートに答えるのが好きだから。 

 問１５ 
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市のどんなことに興味
きょうみ

がありますか。 

 

 人数 ％ 

まちづくり 13 34.2 

環境 7 18.4 

自然 12 31.6 

学校教育 5 13.2 

その他 1 2.6 

 

 問１６ 

 

市へ伝えたいことがあれば、教えてください。 

（どんな内容でも自由に書いてください） 

 

・図書館か児童館にもっと漫画がたくさんほしい。大きいショッピングモールがほし

い。室内公園みたいなところがほしい。 

・公園を作って欲しい。生き物のすむ場所を作って欲しい。 

・犬や猫など動物と触れ合えるアニマルカフェがあったら嬉しいです！  

・ショッピングモール大好き！  

・YouTube会社を作ってください。 

・三原地区に子どもの集まれるような場所や公園がもっと欲しいです。小さな子どもや

障害者が安心して住める街（優しい街）になると良いなと思います。 

・自転車専用道路を作って欲しい。 

・おいしいスーパーを増やしてほしい。朝霞台駅前に 100円ショップがほしい。彩夏

祭を 10月くらいにしてほしい。（8月はもう暑すぎて楽しめません）もう少し遊び

場がほしい。武蔵野線の高架下に遊び場が欲しい。 

・室内プールにしてほしい。 

・こどもの意見を市政に役立てほしい‥ 

・もっと遊べる場所を増やしたり児童館じゃなくて暑い日にも遊べる場所がもっと欲し

い。もっと楽しい公園が欲しい。（あんまり楽しいとこないから） 

・第八小学校の新校舎のトイレが少ない。動物が好きなので動物と触れ合えるところが

欲しい。 

・学校の近代化に乗り遅れている。 

 

 問１７ 
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続き 

 

・あまり自然を減らさないで欲しい。 

・子供が外で楽しくボール遊びができる場所をもっと増やしてほしい。 

・朝霞は音楽の町でもあると聞いたことがあります。又、住んでいる人達の中には楽

器を習っている人も多いと聞きます。今後、朝霞市のイベントとして、クラシック

音楽のイベントや、ストリートピアノの常設などを考えてもらえたら嬉しいです。

宜しくお願いいたします。 

・黒目川沿いの草を刈って欲しい。防犯的にも良くない。これだけの散歩者や、学校

の通り道なのに、これはありえない酷さで嫌です。 

・泉水にテニスコートか壁打ちを作ってほしいです。アニメイトを作って欲しいで

す。 

・僕は 4月に朝霞に引っ越して来たがボールが使える公園が他の市に比べて、とても

少ないと思った。特に小学生、中学生はどこで遊べばいいかわからない。小学生、

中学生が気を遣わず遊べる公園がほとんどない。小さい子がいると、思い切り遊べ

ないし、体を動かすことができない。小さい子向けの遊具や、場所はあるのに、小

学生、中学生が遊べる場所がないのはなぜ？ 

小さい子は午前中のみ、午後は、小中学生が遊べるなどをして欲しい。そういうこと

がないから夜遅くまで中学生が遊んでいるなどのことがあると思う。だから小さい

子、小中学生で時間を分けたりして欲しい。 

特にボールを使えるのが市役所の周辺だと青葉台公園と、少し離れた黒目児童公園し

かない。黒目児童公園のような、ボールが使える公園をもっといろんなところに増や

して欲しい。そうしたらもっともっと小さい子も、小中学生も毎日元気に楽しく生活

できると思います。 

・市役所通りに日陰がないので、日陰をなくせませんか？  

・色々な校舎の設備を見直して欲しい。もっと部活動の練習をできる場所を増やして

欲しい。（バドミントン）弟が不登校なのでどうにかして欲しい。（他に行ける場所

とか） 

・業務お疲れ様です。とても住みやすいまちですが、駅前のお店が少しインパクトに

欠けている気がします、よく利用させてもらっていますが、駅周辺にお店をもっと

増やしたり改善したりすればとても良くなると思います！ 

また、私たち中学生が遊ぶ娯楽施設があまりないです。児童館などで遊ぶ際、小学生

が多いなどと対象年齢が低く勉強や自習がしにくい場合があります。 

・素晴らしい朝霞市をこれからもつくってください。 

 

 問１７ 
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続き 

 

・僕は歩いていた時に宮戸橋通りの歩道で自転車にぶつかられました。もしかしたら大

ケガにつながっていたかもしれないので自転車道を作ってください。 

・城山公園の時計がかなり長い間止まっているので、時間がわからない事が多いです。

歩道のでこぼこにより危険な自転車特に多く感じるので、歩道の整備が必要な場所が

多いと感じます。朝霞市内から志木や新座、練馬などへはアクセスしやすいのに、東

京メトロの和光市へ行くにはバスなどが無く歩くか東上線にわざわざ 1駅だけ乗らな

ければならないのが大変だと以前から思っていました。 

・和光と新座と志木と朝霞で合併という構想があると聞いたことがありますが、できれ

ばしないでほしいと思います。地元が合併したら朝霞という名前がなくなるのかなと

思うとちょっと悲しいです。 

 問１７ 

 

 アンケートの回答ありがとうございました。 

次回もよろしくお願いします！ 



 

 

シティ・プロモーション冊子　「ＭＵＳＡＳＨＩＮＯ ＦＲＯＮＴ ＡＳＡＫＡ」 

企画書 

 

■目的　 

「朝霞市の魅力」「朝霞らしさ」を広く市内外に発信する７つの地域資源「シティ・

セールス朝霞ブランド」の紹介をメインに、市のシティ・プロモーションの取り組みを

伝える冊子を作成し、PR イベント等における配布を通して、市外での認知度・イメ

ージ向上と市民の愛着醸成を図る。 

■仕様 

サイズ：B５ 

ページ数：１２ページ（表紙・裏表紙含む／全てカラー） 

製本：中綴じ（左綴じ冊子）　　紙質：マット紙、厚み標準（90kg）　　　　　 

部数：１万部 

 

■配布用途 

【市外向け】年間３，０００部程度配布 

ぽぽたん出演イベント／地域 PR イベント（他課のイベント含む）／都市間交流事

業／他市からの視察対応における配布、不動産業者等への情報提供 

【市内向け】年間２，０００部程度配布 

駅のラック（朝霞駅、朝霞台駅、北朝霞駅、志木駅）／公共施設等に配架 

※年間５，０００部×２年間を想定　（令和５年度・令和６年度の実績より算出） 

 

■構成　（詳細は別紙案参照） 

 

 

 

 表紙 タイトル「ＭＵＳＡＳＨＩＮＯ ＦＲＯＮＴ ＡＳＡＫＡ」

 P２ ・「むさしのフロントあさか」の説明（冊子導入） 

・朝霞市の基本情報

 Ｐ３ 見出し「シティ・セールス朝霞ブランド」

 P４～P１０ ・７つのブランド（地域資源）の写真と説明文

 P１１　 ブランドプロミス、ロゴシンボルマーク、ぽぽたんイラストの紹介

 裏表紙 「＃わたしのあさか時間」朝霞市民プロモーションミーティングメン

バーのインスタグラム投稿写真を紹介

【資料３】



わずかな時間で都心部へアクセスできるのに、
木々に、せせらぎに、坂なす小径に
武蔵野のみずみずしい面影を残すまち



自然環境と利便性のちょうどいいバランスが、
暮らす人それぞれの日常に寄り添う

「むさしのフロントあさか」

朝霞市の基本データ
人口：14万5,938人
市の面積：18.34㎢
市の木：ケヤキ
市の花：ツツジ 
主な利用駅：東武東武東上線朝霞
駅・朝霞台駅（有楽町線・副都心線
直通）、ＪＲ武蔵野線北朝霞駅

家の近くで、採れたての産直野菜が買える。

夏には、大きなカブトムシがとれる。

遊具の面白い公園や手つかずの自然の懐で、こどもたち

をのびのびと遊ばせられる。

おしゃれなキッチンカーや飲食店、新しいイベントにワク

ワクする。

たくさん歩いて疲れたら、木陰のベンチでひとやすみ。

毎日の暮らしがちょっと楽しい。特に予定がなくても、休

日が待ち遠しい。

そんな「むさしのフロントあさか」へ、ようこそ。

都心から20km圏内、池袋駅から最短16分と、通勤・通学や買い物に便利な立地であることに加え、

武蔵野のおおらかな自然が残された緑ゆたかなまち、朝霞市。

黒目川をはじめとする４つの河川が市内を流れ、四季折々の美しい風景が、暮らす人それぞれのラ

イフステージを彩ります。

昭和42(1967)年3月15日に市制が施行され、埼
玉県で27番目の市となりました。平成29(2017)
年に市制施行50周年を記念し、ブランドタグラ
イン「むさしのフロントあさか」、PR動画
「OKAERI」、キャラクター「ぽぽたん」が誕生。
令和3(2021)年には東京2020オリンピック・パ
ラリンピック競技大会の射撃の会場市となりま
した。

四季の主な
イベント

黒目川花まつり 朝霞市民まつり彩夏祭

アサカストリートテラ
ス

あさか冬のあかりテラス 北朝霞どんぶり王
選手権



シティ・セールス朝霞ブランド

朝霞市では、朝霞らしさ、市の魅力を市内外に発信するため、
市の誇れる地域資源をブランド認定しています。

ロゴ：「街並み」   「黒目川」



旧
高
橋
家
住
宅
は
、
江
戸
中
期
、

１
８
世
紀
前
半
の
建
築
と
推
定
さ

れ
る
木
造
平
屋
建
て
・
茅
葺
の
農

家
建
築
で
あ
り
、
当
時
の
こ
の
地

域
の
一
般
的
な
農
家
の
た
た
ず
ま

い
を
見
る
こ
と
が
で
き
る
。 

　
ま
た
、
周
囲
に
は
、
納
屋
や
倉

な
ど
の
附
属
屋
の
ほ
か
、
畑
や
雑

木
林
が
広
が
っ
て
お
り
、
武
蔵
野

の
農
家
の
景
観
を
今
に
伝
え
る
も

の
と
し
て
、
敷
地
も
併
せ
て
重
要

文
化
財
に
指
定
さ
れ
て
い
る
。 

朝
霞
に
古
く
か
ら
伝
わ
る
伝
統
行

事
や
、
い
も
掘
り
体
験
、
夏
休
み

に
合
わ
せ
た
虫
と
り
体
験
な
ど
の

催
し
物
の
実
施
、
園
内
に
咲
く
季

節
の
花
々
な
ど
、
市
内
外
か
ら
多

く
の
方
が
訪
れ
て
い
る
。

 

三
百
年
前
の
暮
ら
し
に
、

思
い
を
馳
せ
る
ひ
と
と
き

日頃からかまどに火を入れ、煙で燻すことによ
り、 防湿・防虫の効果を得られ、茅を長持ち
させるという昔からの知恵を生かしている。

秋にはボランティアの皆さんが干
し柿を吊るしている

ＱＲ

Ｎｏ．１
旧高橋家

住宅

住所：朝霞市根岸台
2－15－10



朝霞市と「武蔵野」

Ｎｏ．２
本田美奈子.

モニュメント

本
田
美
奈
子
．
さ
ん
が
、
幼
い
こ
ろ
か
ら
亡
く
な
る

ま
で
住
ん
で
い
た
朝
霞
の
ま
ち
を
こ
よ
な
く
愛
し
て

い
た
こ
と
は
よ
く
知
ら
れ
て
お
り
、
本
モ
ニ
ュ
メ
ン

ト
は
、
ア
イ
ド
ル
か
ら
ミ
ュ
ー
ジ
カ
ル
ま
で
幅
広
い

ジ
ャ
ン
ル
の
音
楽
活
動
を
通
し
て
、
多
く
の
フ
ァ
ン

や
芸
能
関
係
者
に
愛
さ
れ
た
本
田
さ
ん
の
功
績
を
た

た
え
、
朝
霞
駅
南
口
駅
前
広
場
に
建
て
ら
れ
た
。 

　
モ
ニ
ュ
メ
ン
ト
前
の
広
場
に
お
い
て
行
わ
れ
て
い

る
「
ス
ト
リ
ー
ト
ラ
イ
ブ
事
業
」
や
中
心
市
街
地
活

性
化
事
業
の
一
環
と
し
て
開
催
さ
れ
て
い
る
、
地
元

の
高
校
生
や
プ
ロ
の
ミ
ュ
ー
ジ
シ
ャ
ン
な
ど
が
出
演

す
る
音
楽
イ
ベ
ン
ト
「
ジ
ャ
ズ
の
夕
べ
」
な
ど
の
事

業
が
実
施
さ
れ
る
な
ど
、
市
内
外
の
人
が
集
う
場
所

と
な
っ
て
お
り
、
「
音
楽
の
ま
ち
」
の
象
徴
と
し
て
、

朝
霞
駅
前
に
に
ぎ
わ
い
を
も
た
ら
し
て
い
る
。

 

今
も
響
き
渡
る
、
音
楽
へ
の
想
い
に

耳
を
澄
ま
せ
て

本田美奈子.記念館

ストリートラ

イブ写真

（撮影予定）

朝霞市膝折町4－12－37
詳細は（㈱）Ｈスリーアップ
へお問い合わせください。

ＱＲ

左のボタンを押すと、本田美奈子.さんの美しい歌声が流れる仕掛け

 武蔵野とは、関東平野西部の台地を指す言葉で、朝霞市は、武蔵野台地の北東の端に位置しています。市の
中央部を流れる黒目川によって開削された河岸段丘の崖地形からは各所で湧き水が見られ、古くから人々が生
活した痕跡が発見されています。昭和４０年代までは市内の各所で武蔵野の風景が見られましたが、都市化に
より、武蔵野の面影を探すのも難しくなってきました。市内の国指定重要文化財「旧高橋家住宅」や市指定天
然記念物「湧水代官水」は、太古から住み継がれてきた、この地の懐、その魅力を今に伝える貴重な存在と
なっています。



　
市
内
を
ほ
ぼ
東
西
に
流
れ
、
川
沿
い

に
は
遊
歩
道
が
整
備
さ
れ
、
散
策
や

ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
、
ジ
ョ
ギ
ン
グ
な
ど
を

楽
し
む
多
く
の
人
が
集
ま
り
、
周
辺
の

田
園
風
景
や
新
河
岸
川
と
の
合
流
地
点

の
わ
く
わ
く
田
島
緑
地
な
ど
と
と
も
に
、

四
季
折
々
の
景
観
が
訪
れ
る
人
た
ち
を

楽
し
ま
せ
て
い
る
。

　
桜
の
開
花
時
期
に
合
わ
せ
て
開
催
さ

れ
る
「
黒
目
川
花
ま
つ
り
」
は
、
２
０

０
本
の
桜
並
木
と
地
元
の
グ
ル
メ
を
目

当
て
に
、
毎
年
４
万
人
ほ
ど
が
来
場
し
、

思
い
思
い
に
お
花
見
を
楽
し
む
。

　
こ
の
ほ
か
に
も
、
夏
季
に
は
浅
瀬
で

子
ど
も
た
ち
が
水
遊
び
を
楽
し
み
、
秋

に
は
紅
葉
、
冬
に
は
野
鳥
が
み
ら
れ
る

な
ど
、
一
年
を
通
し
て
市
内
外
か
ら
多

く
の
人
が
集
ま
る
ス
ポ
ッ
ト
と
な
っ
て

い
る
。

 

ゆ
っ
た
り
と
し
た
川
の
流
れ
に
、

コ
コ
ロ
を
預
け
る
時
間

黒目川沿いの緑のス
ポットをつなぐ全６
コースの「くろめが
わグリーントレイル
マップを片手に、
のんびりと散策を楽
しむのもおすすめ

ＱＲ

Ｎｏ．３
黒目川



都
市
化
が
進
み
、
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
が
希

薄
化
し
て
い
く
こ
と
に
懸
念
を
感
じ
た

市
民
の
有
志
が
始
め
、
自
ら
育
ん
で
き

た
４
０
年
あ
ま
り
の
歴
史
が
あ
る 

朝
霞

市
民
ま
つ
り
「
彩
夏
祭
」
。

　
例
年
市
内
外
か
ら
約
７
０
万
人
も
の

来
場
者
を
集
め
、
朝
霞
市
を
代
表
す
る

イ
ベ
ン
ト
と
し
て
成
長
を
続
け
て
い
る
。

　
本
州
で
初
め
て
開
催
さ
れ
た
鳴
子
踊

り
の
祭
典
で
あ
る
「
関
八
州
よ
さ
こ
い

フ
ェ
ス
タ
」
で
は
、
市
内
外
の
約
１
０

０
チ
ー
ム
が
よ
さ
こ
い
鳴
子
踊
り
を
ス

テ
ー
ジ
や
流
し
踊
り
で
披
露
。
市
内
の

保
育
園
や
幼
稚
園
等
の
こ
ど
も
た
ち
で

結
成
さ
れ
る
チ
ー
ム
も
あ
り
、
「
朝
霞

の
文
化
」
が
次
世
代
に
も
受
け
継
が
れ

て
い
る
。

　
ま
た
、
全
国
的
に
も
珍
し
い
市
街
地

で
開
催
さ
れ
る
大
迫
力
の
打
ち
上
げ
花

火
は
、
毎
年
約
9
千
発
打
ち
上
が
る
。

　
夏
祭
り
ら
し
い
出
店
や
特
産
品
の
販

売
な
ど
も
楽
し
め
、
友
人
や
家
族
と
過

ご
す
夏
の
思
い
出
と
し
て
記
憶
に
残
る

３
日
間
。

 

「
朝
霞
の
夏
」
の
代
名
詞

彩夏祭実行委員会
ＨＰ

ＱＲ

Ｎｏ．４
朝霞市民まつり

彩夏祭

毎年・・・



　
朝
霞
市
に
お
け
る
ニ
ン
ジ
ン
の
栽
培

は
大
正
時
代
か
ら
始
ま
り
、
現
在
で
は

指
定
産
地
に
指
定
さ
れ
て
お
り
、
県
内

で
も
有
数
の
出
荷
量
を
誇
る
産
品
で
あ

る
。

　
「
朝
霞
＝
ニ
ン
ジ
ン
」
の
イ
メ
ー
ジ

は
、
市
内
で
は
既
に
定
着
し
て
お
り
、

地
元
で
栽
培
さ
れ
た
ニ
ン
ジ
ン
を
素
材

と
し
た
菓
子
や
食
品
、
料
理
は
様
々
な

展
開
を
見
せ
て
い
る
。

　
例
年
１
２
月
頃
、
冬
ニ
ン
ジ
ン
の
収

穫
時
期
に
な
る
と
、
市
内
の
農
家
に
よ

る
「
ニ
ン
ジ
ン
掘
り
体
験
」
が
行
わ
れ
、

こ
ど
も
た
ち
が
、
ス
ー
パ
ー
な
ど
で
は

な
か
な
か
見
か
け
な
い
葉
付
き
の
ニ
ン

ジ
ン
を
引
っ
こ
抜
く
こ
と
が
で
き
る
貴

重
な
経
験
と
な
っ
て
い
る
。

　
都
市
農
業
が
さ
か
ん
な
本
市
を
象
徴

す
る
よ
う
な
、
緑
一
面
の
ニ
ン
ジ
ン
畑

は
、
東
京
に
近
い
な
が
ら
ど
こ
か
ほ
っ

と
す
る
、
の
ど
か
な
ま
ち
の
イ
メ
ー
ジ

の
一
面
を
担
っ
て
い
る
。

 

大
正
時
代
か
ら
、
こ
の
先
も

朝霞の産直野菜
が買える！
市内の直売所

ＱＲ

Ｎｏ．５
ニンジン

掲載確認中



Ｎｏ．６
公園通りと

シンボルロード

ケ
ヤ
キ
並
木
の
あ
る
閑
静
な
通
り
で
あ
り
、
ゆ
っ
た

り
し
た
歩
行
空
間
や
サ
イ
ク
リ
ン
グ
ロ
ー
ド
の
ほ
か
、

広
場
な
ど
も
整
備
さ
れ
、
ウ
ォ
ー
キ
ン
グ
や
ジ
ョ
ギ

ン
グ
な
ど
楽
し
む
市
民
の
姿
が
み
ら
れ
る
。

ま
た
、
周
辺
に
は
公
園
や
学
校
施
設
、
陸
上
競
技
場

な
ど
の
公
共
施
設
が
多
く
、
木
陰
の
中
を
児
童
・
生

徒
が
通
学
す
る
姿
も
み
ら
れ
る
。
　
彩
夏
祭
を
は
じ

め
、
ア
サ
カ
ス
ト
リ
ー
ト
テ
ラ
ス
に
代
表
さ
れ
る
さ

ま
ざ
ま
な
テ
ラ
ス
イ
ベ
ン
ト
、
「
あ
さ
か
冬
の
あ
か

り
テ
ラ
ス
」
な
ど
の
開
催
、
キ
ッ
チ
ン
カ
ー
が
来
る

な
ど
さ
ま
ざ
ま
な
場
と
し
て
活
用
さ
れ
て
い
る
。

　
歩
く
だ
け
で
、
絵
に
な
る
道

【シンボルロード】令和２年２月に、「公園通り」を延長６８０ｍにわた
り幅を３０ｍ拡幅し整備し、東京２０２０オリンピック・パラリンピック
競技大会開催時には、射撃会場へと続く道となった。



本
市
で
は
、
シ
ン
ボ
ル
ロ
ー
ド
や
黒
目
川
沿

い
、
北
朝
霞
駅
周
辺
な
ど
に
、
景
観
を
活
か

し
た
ベ
ン
チ
や
テ
ラ
ス
、
ミ
ニ
パ
ー
ク
な
ど

が
次
々
と
設
置
さ
れ
て
い
る
。

　
特
色
あ
る
ベ
ン
チ
は
、
市
が
主
体
と
な
っ

て
設
置
す
る
だ
け
で
は
な
く
、
民
間
主
体
や

官
民
協
働
に
よ
り
設
置
さ
れ
て
お
り
、
朝
霞

の
ま
ち
を
よ
り
心
地
よ
い
空
間
に
し
た
い
と

い
う
思
い
や
民
間
の
活
力
を
感
じ
ら
れ
る
も

の
で
あ
る
。

　
市
内
の
い
た
る
と
こ
ろ
に
「
座
れ
る
場

所
」
が
あ
る
こ
と
は
、
人
々
が
歩
き
、
憩
い
、

集
い
、
自
然
に
親
し
む
場
と
な
り
、
ま
ち
に

ゆ
と
り
を
生
み
出
し
て
い
る
。

　

 

ま
ち
と
目
線
を
合
わ
せ
る
ベ
ン
チ

Ｎｏ．７
まちなか
ベンチ

みどりのテラス（シンボルロード中央広場） 



「むさしのフロントあさか」を育てていく

～ロゴタイプやシンボルマーク、イラストを、ぜひご活用ください

「むさしのフロントあさか」のロゴタイプやシンボルマーク、ぽぽたんは、朝霞市の

魅力を広く市内外にアピールするためにつくられたものです。朝霞市のＰＲ、産品、

店舗、事業所等のＰＲなど朝霞市の認知度向上及び産業振興を目的とした活動に幅広

くご利用いただけます。

詳しくは市ホームページよりガイドラインをご確認ください。

ＱＲ

ロゴタイプ

シンボルマーク「けやき」 

武蔵野の自然環境を若葉のグリーンや
空のブルーに託してデザイン。朝霞市
を象徴するニンジンをオレンジのカ
ラーへと託したデザインやモノクロ
バージョンもあります。

大樹の幹から広がる２類の若葉に
よって、朝霞市の自然環境と利便
性の両方を表現。丸い点は自然環
境、交差する線はコミュニティの
広がりを表現しています。

包容力あふれる「武蔵野」の懐
で伸びやかに成長する生命の存
在を表現しています。

シンボルマーク「のびねこ」 

朝霞市キャラクターぽぽたん

【BRAND PROMISE】
ブランドがめざすもの

武蔵野の自然や習俗は、私たちが過去から受け継いできた財

産であり、文化です。

それは、人々の暮らしと密接に結びつき、現在もなお、この

地、朝霞に息づいています。

このブランドプロミスには、「武蔵野」を守っていくことは

もちろん、朝霞市に暮らす皆さんが積極的に「武蔵野」を楽

しみ、新しい「武蔵野らしさ」を創造していくことで、その

価値を未来へと引き継いでいくことの願いがこめられていま

す。

黒目川のほとりに咲くたんぽぽから生ま
れた妖精のおとこのこです。イラストは
全130ポース、LINEスタンプもあります。



＃わたしの“あさか時間”
～朝霞に暮らすみなさんの“ちょっといい日常”をご紹介～
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